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En este número: 

EL TEMA: SOLUCIÓN A PUVASA 

La compra de la empresa agropecuaria 
PUVASA por Frimancha, ha dado vía de 
solución a la situación límite que ya 
vivía la finca, en la que desde hace 
muchos años trabajan decenas 
de solaneros. 

REPORTAJE: UN NUEVO BARRIO 

El Barrio de la Plaza de Toros se ha 
convertido en un sitio muy digno para 

vivir en La Solana. La nueva plaza de 
toros y los jardines adyacentes le han 

dado un aire distinto. 

VACACIONES EN PAZ PARA NIÑOS DE LA GUERRA 

Si los niños bielorrusos marcaron 
la historia de La Solana, otros diez niños 
de El Sáhara también dejaron huella. 
Vivieron unas maravillosas 
"Vacaciones en Paz", 
quién sabe si dentro de poco tengan 
un fusil en sus manos. 

PALCO TAURINO: APOTEOSIS DE UNA FERIA DE TOROS 

Los toros condicionaron el ambiente 
de la Feria-96. Nadie habló de otra 

cosa durante días. El éxito 
de la corrida principal sentó unas bases 

esperanzadoras para el futuro 

DEPORTES: RECUERDOS DEL AYER 

El 20 de julio pasará a la historia 
como el día en el que se volvieron 
a encontrar. Y es que aquellos futbolistas 
tomelloseros y solaneros que hicieron 
grande al C.F. La Solana en los años 70, ~ 

jugaron un partido de "Viejas glorias" 
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Sobre el nuevo puesto de 
Cruz Roja 

Gregorio Uriel Tercero * 
;a lo conseguimos una vez, hace 
'\inos años, cuando la ambulan

cia; y este año lo conseguiremos de 
nuevo con el puesto-sede de Cruz 
Roja. 

No me voy a extender demasiado en 
explicar cuál es la necesidad de la 
Asamblea de La Solana por el puesto. 
Es evidente que una organización co
mo la nuestra, la de todos, necesita un 
centro, un punto de referencia desde 
el que dirigir todas nuestras actuacio
nes. Necesita un local en condiciones 
para que pueda prestarse, en unas con
diciones mínimas, los servicios de 24 
horas que ahora mismo están realizando militares, objetores y volunta
rios. Necesita un local donde poder realizar nuestras actividades, ya 
sean campañas de sensibilización, cursillos o de cualquier otra índole. 

Pero para conseguir todo esto son precisas la ayuda y la colabora
ción de todos los solaneras y solaneras, cada uno con lo que pueda 
aportar. 

Lo que hemos llamado "Operación Puesto" comenzó muy a prime
ros de año con una campaña de petición de donativos a todas las 
Asambleas Locales de España a la que no han respondido todas, 
previsible por otra parte, puesto que la situación económica de Cruz 
Roja es más bien deficiente en todo el país, pero sí ha habido una 
buena participación. 

A partir de ahí, juntando el efectivo que la Asamblea disponía y una 
subvención de la Oficina Central pudimos conseguir el permiso para 
empezar las obras en su primera fase, que en estos momentos está 
terminada: la estructura, la construcción exterior y el tejado. 

Actualmente tenemos en marcha tres proyectos, que podrán suponer 
unos ingresos para Cruz Roja y poder, así, continuar con las obras. 

El primero de los proyectos es una revista llamada "Erase una vez .. . 
Cruz Roja", que se está distribuyendo casa por casa y por la cual se 
pide un donativo poco más que simbólico. Quiero hacer notar aquí 
que nuestra Asamblea Local es posiblemente la única en España que 
dispone de una publicación propia. 

En segundo lugar tenemos en preparación un Festival Benéfico que 
se realizará en el Auditorio de la Plaza de Toros y en el que participa
rán exclusivamente artistas y grupos solaneras. Al mismo tiempo que 
vamos a inaugurar nuestra Plaza de Toros en su faceta de auditorio, 
vamos a dar la posibilidad de que la gente vea una muestra muy 
amplia de todo lo que en La Solana se hace a nivel cultural. Este 
festival se celebrará el sábado día 21 de septiembre y al cual espera
mos asista todo el mundo. 

Y, al igual que cuando la ambulancia, se está realizando una campa
ña radiofónica de concienciación y recogida de donativos en Radio 
Horizonte. 

En esta campaña se están recogiendo donativos económicos lo cual 
agradecemos enormemente, pero dada la naturaleza del proyecto 
están surgiendo también una serie de donaciones en especie y en 
trabajo que también son de agradecer. Por ejemplo nos han ofrecido 
ya la pintura y la mano de obra del pintor, las puertas interiores, tanto 
el material como la colocación, la mano de obra y parte del material 
de la instalación eléctrica, las escaleras, las excavaciones para los 
cimientos, la mano de obra para dar el yeso e incluso unas macetas de 
adorno para el día de la inauguración. 

Y a no me queda más que agradecer toda la colaboración recibida 
hasta el momento y la esperanza de que entre todos consigamos llevar 
a buen fin la obra. 

(*Presidente de la Asamblea Local de Cruz Roja) 
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La Feria Taurina 1996 en 
La Solana 

Santiago García-Cervigón 
Ve lasco 

fC lst.e año sí que hemos 
u ,d1sfrutado de una 

GRAN Feria Taurina en 
nuestras Fiestas de Santiago 
y Santa Ana, con motivo de 
la inauguración de nuestra 
NUEVA Plaza de Toros una 
vez restaurada y que sin lu
gar a dudas es orgullo de 
todos los solaneras. 

El pueblo tenía ganas de 
ver corridas de toros en con
diciones, o sea, en Plaza de obra, y se comprobó cuando 
quince días antes de la primera corrida, cuando ya se 
habían anunciado los carteles, la gente empezaba a sacar 
sus abonos para los tres festejos ; luego cuando pusieron 
a la venta las entradas sueltas, la gente hacía cola para 
sacarlas, dando la sensación de que se trataba de una 
plaza de primera. 

Y llegó el día 26 de julio, fecha de la primera corrida 
con el cartel, Miguel Báez "LITRI", Manuel Díaz "EL 
CORDOBES" y JAVIER CONDE, con sus correspon
dientes cuadrillas, que se las entendieron con reses de 
Juan Pedro Domecq. La plaza se llenó de un público 
enfervorizado deseoso de ver salir a los diestros a la 
arena y cuando hicieron el paseíllo las cuadrillas a los 
acordes de nuestra Banda de Música, las palmas hacían 
humo y ya no dejaron de oírse los aplausos en toda la 
corrida, pues cada matador en su estilo lo hicieron feno
menal saliendo a hombros por la puerta grande los tres a 
los gritos de Torero ... Torero ... Torero. 

El día 27 fue la corrida de rejones, también con los 
caballeros de primera fila CURRO BEDOY A, LUIS y 
ANTONIO DOMECQ y PACO OJEDA, figuras que 
también deleitaron a los aficionados que llenaron tres 
partes de la plaza y que fue otro espectáculo digno de la 
inauguración. 

Mi impresión sobre esta Feria Taurina 1996 es que ha 
sido un éxito para la historia de nuestro pueblo, tanto por 
la inauguración de la Plaza de Toros que es una maravilla 
en pequeño, como algunos asistentes de fuera me comen
taban, como por los espectáculos que hemos presencia
do, dignos de dicha inauguración, y que se ha comproba
do que en La Solana hay afición a los toros, pues se ha 
visto una juventud deseosa de ello, ahora bien, lo que 
hace falta es que, ahora que tenemos plaza tan bonita y 
cómoda, los festejos que en ella se den sean de categoría, 
así se llenará y nuestro pueblo llegará a adquirir solera. 
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Editorial 

Un verano taurino ... y fresco 
A caballo entre las fiestas llega este número de GACETA, 

cuando ya el verano va diciendo adiós y los escolares se 
encuentran a punto de retornar a las clases. Es hora de exáme
nes para algunos, de retorno al trabajo para otros y para todos 
buen momento para reflexionar lo que supone la llegada de un 
nuevo curso, que de una u otra forma va a cambiar el rumbo de 
las vidas. 

Pero es hora de recapacitar lo que ha sido este verano que se 
nos va de las manos, como por otro lado es lógico y natural. 
Sin lugar a dudas un verano más fresco de lo habitual, que se lo 
pregunten a la mayor parte de las fiestas celebradas, desde las 
de los barrios a la feria, han contado con la presencia de o bien 
frío, o bien en algunos casos la lluvia. 

No obstante la participación ha sido la tónica destacada en 
todos los casos. Desde las sumas finales, que se han incre
mentado en las fiestas de los diferentes barrios, a la mayor par
te de los actos programados para la feria, sobre todo los toros y 
los conciertos, han sido espectáculos que han contado con 
mayoritaria asistencia de público. 

Pero sin lugar a dudas el verano ha estado en La Solana centrado 
en cuanto a conversaciones al tema taurino. Había ilusión por 
contar con una plaza en condiciones y al final el coso se ha 
rehabilitado, y lo que es importante, la organización de festejos 
ha contado con buena entrada en los que se han programado. 

'' 

Por lógica hay cosas que se deben mejorar, detalles en las 
instalaciones de la plaza y en la organización de los festejos. 
En estos últimos habrá que dejar claro si las vaquillas son de 
pago o no, así como el tema del mantenimiento de los lugares 
para los abonados como fijos, pero son detalles que se deben 
solucionar de cara al futuro. 

Lo que sí ha quedado claro es que la gente solanera quería 
una feria taurina como la del resto de poblaciones de nuestro 
entorno y confiemos que la asistencia no sea una fiebre pasaje
ra, para que las empresas sigan apostando fuerte por nuestra 
nueva/vieja plaza. 

Igualmente el verano es momento para el inicio de la 
pretemporada futbolística. Aquí la cruz de la moneda, sobre 
todo en la asistencia de público al bello recinto de La Moheda. 
Que existe afición ha quedado claro en muchas temporadas, 
pero que ahora le está dando la espalda al equipo también está 
claro, por lo que si las cosas no se remedian se espera una 
temporada difícil, si los resultados no hacen a más de uno 
cambiar su postura de "vacación futbolera". 

Y lo que siempre se dice lo repetimos ahora, al comenzar un 
nuevo curso, aprovechemos el tiempo, no perdamos ni un 
minuto y que para el próximo septiembre sólo nos quede, 
además de las fiestas de la Patrona, las ganas por empezar otro 
curso más. 

'' 
CRISTALES IRROMPIBLES 20% Dto. 

LENTES DE CONTACTO BLANDAS 12.500 Ptas. 
OFERTAS EN LIQUIDOS DE LENTES 

Y GAFAS GRADUADAS 
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~i Tema 

Frimancha terminó con 
Aurelio Maroto 

E1 largo cul~brón de PUV ASA por 
fin encontró su epílogo. La venta de una 
de las empresas agropecuarias más vete
ranas, y desde luego muy carismática en 
La Solana, permite concluir un largo pe
ríodo de negociaciones e intentos falli
dos de dar salida a un negocio poco 
menos que ruinoso, al menos según su 
estructura actual. La firma de carnes 
Frimancha, una de las más importantes 
de Castilla-La Mancha, llegó a un acuer
do para su adqµisición , y salvó de la 
quema una explotación que parecía con
denada a la desaparición en plazo relati
vamente corto de tiempcr·si nadie acce
día a cargar con ella. Ahora, los nuevos 
dueños prometen la permanencia de los 
trabajadores actuales, en su inmensa ma
yoría solaneros. 

Una historia de 
inestabilidad y rumores 

La historia reciente de Explotaciones 
Puerto Vallehermoso ha estado jalonada 
por varias etapas de inestabilidad, y si
tuaciones económicas delicadas que 
siempre eran arregladas mediante opera
ciones bancarias o inyecciones de lacen
tral del grupo alemán que se hizo con la 
explotación a principios de los 80. El 
resultado económico cada año no ofre
cía beneficios, antes al contrario era de
ficitario, y los últimos años difíciles para 
la agricultura contribuyó al agravamien
to de la situaciqn. El grupo alemá~ Merz 
decidió entonces negociar la venta de Ia 
empresa, y se inició el largo camino que 
ha desembocado en la llegada de 

. .· 
Emnio Nieto; 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA $0LANA C C. Real) 

Panorámica de las instalaciones de PUVASA. 

Frimancha. En este sentido, los rumores 
han estado a la orden del día los últimos 
meses, y lo cierto es que han sido varias 
empresas de renombre las que en algún 
momento han preguntado precio, tales 
son los casos de Tele-Pizza, que llegó a 
mantener reuniones importantes de tra
bajo con los dueños de la finca, así como 
el hijo del jerezano José María Ruiz 
Mateos, incluso capital japonés se inte
resó en algún momento por Puvasa. Sin 
embargo, todas estas intentonas no cua
jaron y los interesados desistieron. 

Por fin, la confirmación 

Después llegaron algunas especulacio
nes más y comenzó a filtrarse el nombre 

de Frimancha, si bien nadie en la empre
sa se atrevía a comentar nada al respec
to. Pero este mes de agosto trascendió de 
manera definitiva la noticia de que la 
prestigiosa firma valdepeñera de carnes 
había firmado un precontrato que muy 
pronto se convertiría en la compra defi
nitiva de Explotaciones Puerto 
Vallehermoso. Radio Horizonte fue el 
primer medio informativo en dar la con
firmación y en citar el nombre de 
Frimancha, después de contactar con su 
gerente, Moisés Argudo, quien no des
mintió la información, lo que fue más 
que suficiente para confirmarlo, "las ne
gociaciones se encuentran muy avanza
das" era lo mismo que decir que Puvasa 
era suya ... En cualquier caso, después de 

~!f?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8 
Tlf .: 926/61 36 08 

MANZANARES (C . Real) 

·01STRIBUIDOK POKCELANOSA 
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El Tema 

la agonía de PUVASA 

esa información se produjo un mutismo 
total en ambas partes, que ya no quisie
ron ofrecer ningún testimonio en el me
dio de comunicación que fuera. Natural
mente, mucho menos se ofrecerían datos 
sobre el coste de la operación, que tal 
vez nunca se conozca, pero que con toda 
probabilidad se encuentra entre los 800 
y los 1.000 millones de pesetas. 

Una granja de cerdos 

La intenciones de los nuevos dueños 
son las de potenciar de inmediato la fin
ca, que posee una extensión de 3.500 
hectáreas, mediante el impulso de la ac
tividad ganadera, en particular de gana

nes. De hecho, Frimancha ya recibió hace 
poco una negativa en el término de 
Argamasilla de Alba para hacer lo mis
mo, por lo que la empresa valdepeñera 
podría haber buscado Puvasa como so
lución alternativa a sus necesidades de 
expansión en Jo que casi con toda segu
ridad será un cebadero de cerdos. Por 
tanto, al margen de la inversión por la 
compra, Frimancha debe realizar otro 
esfuerzo importante para poner en mar
cha previa adaptación las instalaciones, 
por lo que parece que ya ha revendido 
algunos terrenos que no Je serán necesa
rios en su operatividad empresarial. 

Los puestos de trabajo 

Sin embargo, lo que más ha estado pre
ocupando en La Solana ha sido el futuro 
de las 25 personas fijas que trabajan en 

la explotación, algunas desde hace mu
chos años, sin contar otros datos even
tuales que según la época del año son 
contratados. Los empleados, como es 
menester en estos casos, han sido los 
primeros en conocer al menos parte de 
lo que estaba sucediendo, y en principio 
se han ofrecido garantías de continuidad 
a la plantilla. Durante todos estos años 
desde que el Puerto Vallehermoso co
menzó su trabajo como empresa en 1969, 
de la mano del célebre empresario Eduar
do Barreiros, ya fallecido, han sido mu
chas las familias solaneras que han vivi
do gracias a esta finca agropecuaria, y la 
incertidumbre de los últimos tiempos era 
comprensible. 

En estos momentos, la tranquilidad pa
rece haber regresado según las palabras 
de unos y de otros al asegurar los pues
tos de trabajo. 

do porcino destinado a fabricar sus car- La finca se encuentra ubicada junto al pantano de Vallehermoso. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C . Real) 

~!P~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEB~ES 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCBLANOSA 
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Ha sido noticia 

EN LA PLAZA MAYOR COMO ESCENARIO ~ 
El pregonero Gregorio Martín Zarco 

pidió: ''Ilusión para estos días'' 
E 1 pregonero de la feria 96 Gregorio 

Martín Zarco pedía a todos los 
solaneros ilusión para vivir las ferias del 
96, destacando la faceta taurina de las 
mismas, así como la diferencia climato
lógica con las anteriores, debido a las 
lluvias caídas en los últimos meses, en 
un acto celebrado en la Plaza Mayor en 
el que Angel Romero "Angelillo" era 
nombrado asimismo "Hijo predilecto de 
La Solana". 

La jornada inaugural de la feria co
menzaba con el tradicional recorrido de 
autoridades desde la Plaza Mayor al Par
que. Allí el corte de la cinta primero, la 
subida de la bandera al mástil y el reco
rrido por el recinto, se hicieron a un 
ritmo más ligero de lo habitual debido a 
la amenaza de tormenta, incluso en la 
izada de la bandera cayeron algunas go
tas de agua. 

Posteriormente las autoridades, entre 
las que se encontraba el delegado de la 
Junta en Ciudad Real, Anastasio López 
Ramírez, pasaron al Centro Cultural Don 
Diego, donde se inauguraba la exposi
ción de pintura, con las obras participan
tes en la XXVI edición de feria. 

A las diez y cuarto en punto se iniciaba 
en la Plaza Mayor el protocolario pregón 
de feria. En el estrado acompañaban al 
pregonero y al nuevo hijo predilecto el 
delegado de la Junta, autoridades locales y 

alcaldes de Membrilla, San Carlos del Va
lle y Llanos del Caudillo. 

El presentador del acto Paulino Sánchez 
recordaba que desde hace treinta años se 
vienen celebrando estos tradicionales pre
gones en la localidad, el primero en 1966 
en el desaparecido Cine Moderno, aña
diendo otros datos sobre esos actos, para 
dar paso a la entrega de premios a los 
ganadores de los certámenes de pintura 
y poesía. 

Angelillo, "Hijo 
predilecto" 

Seguidamente se pasaba a la entrega de 
la placa de "Hijo predilecto" al cantaor 
local Angel Romero de A vila 
"Angelillo", a quien se la entregaba el 
alcalde Nemesio de Lara. "Angelillo" 
lamentó que una afección de garganta le 
hiciera imposible cantar, como hubiera 
sido su deseo, aunque tuvo palabras de 
agradecimiento para su pueblo y en una 
ocasión más se mostraba satisfecho de 
poder ser "profeta en su tierra". 

Para el pregonero de este año, el presi
dente de Ucamán y de la cooperativa 
Santa Catalina Gregorio Martín Zarco, 
era un honor el poder ser anunciador de 
la feria, recordando diversos aspectos de 

Gregario M-Zarco durante su pregón 

las mismas, llamando a todos a vivirlas 
con ilusión, además de incidir en la faceta 
taurina que tendrían las del 96, al haber
se podido recuperar la Plaza de Toros. 

Antes de concluir el acto intervenía el 
alcalde, quien resaltaba la figura de los 
dos solaneras que habían protagonizado 
el acto. De ambos señalaba que habían 
logrado sus metas profesionales, al mis
mo tiempo que llevado el nombre de La 
Solana por España y el extranjero, felici
tándose de poder contar con ciudadanos 
de ese calibre. 

Posteriormente intervendría el grupo 
de sevillanas de Angela Sarabia, que ofre
cía una selección de su repertorio. 

Angelillo recibe la Placa de su nombramiento. La Bandera de la Feria sube al mástil. 
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Ha sido noticia 

Delirio en la actuación de Sergio Dalnta 
Alejandro Conde, en su línea ~ 
L os dos conciertos programados para 

la feria 96 por la Comisión de Fes

tejos supusieron sendos éxitos de asis
tencia y de interpretación, pese a lo ad
verso de la climatología, que sobre todo 
acompañó con frío en las dos noches del 
26 y 27 de julio. 

El primer concierto era el del ya fijo en 
las ferias de los últimos años, Alejandro 
Conde, que llegaba a sus numerosos se
guidores en la noche del viernes 26. A lo 
largo de más de una hora y media de 
actuación disfrutaron con las interpreta
ciones de temas tan populares como "El 
pasodoble a Enrique Ponce", "Cara de 
niña", "A mi padre" y muchos más. 

Fans de Sergio Dalma durante su actuación. 

Y en la fría noche del día 27 unas 
2.500 personas, muchas de ellas jóvenes 
quinceañeras, se dieron cita en La f% 
Moheda para aplaudir a su ídolo Sergio 
Dalma, que, asimismo, actuaba durante 
más de hora y media, entre la numerosa Sergio Dalma. 
luminotecnia, efectos especiales y soni-
do que marcan habitualmente este tipo de espectáculos musi
cales. 

Dalma atendía antes de su actuación a los medios de comuni
cación locales y asimismo recibía a un joven solanero de 18 
años, Miguel Angel Hergueta Prieto, que se encuentra en una 
silla de ruedas y gracias al Patronato del Legado Bustillo, que 

le ha pagado el via
je desde Madrid, ha 
podido hacer reali
dad su ilusión de 
ver a Sergio Dalma 
y hablar con él. Alejandro Conde durante su actuación. 

VI Festival Folklórico: de Aragón a Castilla-La Mancha 

Los prolegómenos de la feria, la noche 
del sábado 20 de julio, gozaron de la sexta 
edición del Festival Folklórico Nacional, 
que organiza el Grupo "Rosa del Aza
frán", bajo el patrocinio del Ayuntamien
to. 

En la edición de este año han sido tres los 
grupos que han actuado en el marco de la 
"Plaza Mayor". Los aragoneses de 
"Alcorisa", provincia de Teruel, el grupo 
"Semillas del Arte" de la Puebla de 
Montalbán (Toledo) y el grupo organiza
dor "Rosa del Azafrán" de La Solana, 
pusieron cada uno lo mejor de su región 
para deleite de los numerosos aficionados 
que se dieron cita en le mencionado marco. 

Caseta Municipal: 
variedad de orquestas 

Otras ocho noches de baile se han 
celebrado en la Caseta Municipal, 
para los amantes de la animación y el 
típico baile de orquestas. Asimismo 
hubo variedad de estilos y grupos. 
Desde Los Rumberos de La Mancha 
y el dúo Uriel Cantina, pasando por 
Javier Oliver, Bahía Samba, Alabama, 
Geiser, Manila y Latinos, han sido 
los grupos de cada una de las noches 
de prefe1ia o fe1ia propiamente dicha. 
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Ha sido noticia 

ATRACCIONES DE FERIA ~ 
La palma para "La Nube" 

N umerosas han sido las atracciones 
de feria que como cada año se han 

dado cita en el "Real de la Feria", sobre 
todo para deleite de los más pequeños, 
de los jóvenes y dejar bolsillos vacíos, 
para unos más a placer y para los padres 
como medida de aligerarlos esos últimos 
días de julio. 

Atracciones como "Dish Dropo" (250 
pesetas), colchoneta para niños (200 ptas), 
Dragón (200), Simulador de la realidad 
virtual (300), "La Nube" (250), "Canguro 
Loco" (250), Montaña Rusa (250), Co
ches eléctricos ( 150), Sartén (250), La 
T1ibu Comanche (250), el popular trenillo 
Expreso de Shangai (250), además de los 
diversos cochecitos para niños, eran varios los instalados, además la 
nube infantil, las barcas asimismo infantiles, todas estas últimas atrac
ciones al mismo precio ele 200 pesetas. 

Son atracciones y precios que pudimos anotar, aunque alguna se nos 

FLAMENCO Y CANCIÓN ESPAÑOLA 

De Manuel Gerena 
a los cantaores locales 

Efectivamente, del conocido popularmente cantaor de flamenco 
Manuel Gerena, a los cantaores locales, pasando por intérpretes de 
diversas poblaciones, han pasado a lo largo de los días previos y los 
oficiales ele feria por la Plaza Mayor. 

La mayor parte de las noches, desde el 22 al 28 de julio se ha 
contado con actuación gratuita en el escenario instalado frente al 
Ayuntamiento. Abrían los canta.ores locales con Cristóbal López a la 
cabeza, seguían Rosa María y su canción española, el día 25 el 
flamenco de Manuel Gerena, para continuar con más flamenco , sevi
llanas y baile clásico por la Peña Luis Hereclia "El Polaco" el día 27 y 
María José Hurtado y sus temas de canción española y ligera el día 28. 
Un amplio programa musical. 
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pasara, con más o menos éxito han estado 
presentes en la feria 96, pero sobre todo 
este año la conocida "Nube" ha siclo la 
atracción que más público ha reunido, en el 
que podernos denominar apartado de " mon
tar", aunque la "Realidad virtual" acaparó 
as imismo bastante éx ito. 

Pese al frío reinante a lo largo de la mayor 
parte ele los días las atracciones contaron 
con numerosa concurrencia, aunque la tem
peratura influía a determinadas horas en la 
presencia de gente, mayormente joven, dis
puesta a la di versión. 

Día popular o del niño 
Aunque inicialmente se elijo que el día 29 era denominado como 

"Del Niño'', con reducción al 50% ele su precio ele todas las atraccio
nes, la verdad es que finalmente el precio se reducía para todas las 
personas que deseaban subir a las mismas. Algo novedoso en La 
Solana, pero que finalmente ha tenido el éxito deseado. 

Concursos agrícolas 

Variada mañana del 28 
La mañana del 28 ele julio se dedicó a numerosos concursos agríco

las, patrocinados por la Comisión de Festejos y organizados por la 
cofradía de San Isidro, que contaron con participación ele agricultores 
de diferentes poblaciones. 

En el concurso de arada hubo 20 participantes y resultaron ganadores: 

lº) Casimiro Sanz, de Pedro Muñoz. 
2º) Francisco Javier Fernández, de Pedro Muñoz. 
3º) Julián Villena, de Tomelloso. 
Concurso de destreza de tractor con remolque, con 15 participantes: 
1°) Javier Contreras, de Mota del Cuervo. 
2º) Francisco Javier Fernández, de Pedro Muñoz. 
3°) Rafael Jaime, de La Solana 
Concurso de tiro de cuerda: 
1 º) Grupo de Antonio Romero de A vila. 
2°) Grupo Los Invencibles. 
3º) Grupo de Gabriel Nieto. 
Todos los grupos de La Solana. 
Concurso de pulso: 
1 º) Agapito García U ceda. 
2º) Vicente Tercero. 

3º) José García de Mateos. 

Los premios fueron entregados 
por autoridades, así como presi
dentes de cooperativa Santa Ca
talina, sindicatos agrarios y cli
recti vos de San Isidro, en la no
che del día de las pruebas en la 
Plaza Mayor. 
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Ha sido noticia 

Folklore ruso y colombiano 

Como viene siendo habitual, el Area de Cultura y Festejos 
del Ayuntamiento colaboró con el Festival Internacional de 
Folklore de Ciudad Real y ofrecía en la noche del sábado 13 y 
domingo 14 de julio dos actuaciones folklóricas . 

La primera noche era un grupo de la Federación Rusa, con
cretamente de la República Kaumikiati, situada junto al Mar 
Caspio, en el Cáucaso Norte, con bailes que tienen sus raíces 
en Mongolia. 

En la segunda de las noches era un grupo de Colombia, el 
denominado "Proyección Folklórica" de la Universidad Cen
tral del Valle del Cauca, quien presentaba el folklore de las 
cuatro regiones diferentes de su país, del litoral Pacífico, al 
Atlántico, los llanos orientales a la región andina, aunque en 
esta noche el frío y los apagones fueron los peores enemigos de 
la actuación. 

Diferencias en el coste de la Plaza de Toros 
LA CIFRA FINAL DEL COSTE DE LA PLAZA DE TOROS Y LOS JARDINES DEL ENTORNO HAN SIDO 
MOTIVO DE DIFERENTES RUEDAS DE PRENSA Y DECLARACIONES POR PARTE DEL EQUIPO DE 

GOBIERNO DEL AYUNTAMIENTO Y ASIMISMO DE LA OPOSICIÓN A LO LARGO DEL MES DE JULIO. 

PSOE: "Ha 
costado 213 

millones" 
El equipo de gobierno de

claraba en rueda de prensa 
en la que además del alcal
de estaban presentes los 
concejales de Festejos Ma
nuel Serrano y el de Obras 
Luis Díaz Cacho, que las 
cifras ofrecidas por el PP 
eran desorbitadas, indican
do que tanto la obra de la 
Plaza como el coste de los 
jardines adyacentes a la misma han tenido un coste total de 213 
millones de pesetas y teniendo en cuenta que de esa cantidad 
las aportaciones de fondos no provenientes del Ayuntamiento 
de La Solana han estado por encima del 48% total de las obras, 
por lo que consideraban desmesuradas las cifras ofrecidas por 
los populares. 

Para el equipo de gobierno se debía de destacar las inversio
nes realizadas no sólo en la Plaza, sino en el entorno de la 
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misma, en la que se intenta 
crear un barrio digno de ser 
rehabilitado en lo que antes 
era una zona deprimida de la 
localidad. 

PP: "ha costado 
más de 400 
millones" 

Mientras, el portavoz popu
lar Francisco Luna señalaba 
en rueda de prensa celebrada 
en la sede del PP que las obras 

de la Plaza de Toros habían supuesto "más de cuatrocientos 
millones de pesetas", aunque indicaba Luna que a su grupo le 
era muy difícil contabilizar los días trabajados por componen
tes de la brigadilla del Ayuntamiento, así como diversos con
venios que se habían acoplado, además de alumnos de la 
Escuela Taller y otros conceptos de los que no se llevan partes, 
por lo que indicaban que el gasto total podía estar por encima de 
los cuatrocientos millones y por eso lo consideraban excesivo. 
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Ha sido noticia 

EL BARRIO DE F ÁTIMA Y A TIENE SU CAPILLA 

Polé01ica en la bendición del edificio 
l..J os vecinos del barrio de Fátima vie-

ron finalmente inaugurada su capi
lla en la tarde del 9 de agosto, en un acto 
en el que se cortó la cinta por el alcalde 
Nemesio de Lara y que además tuvo 
unas palabras de agradecimiento a cargo 
de la presidenta de los vecinos Pascuala 
González Horcajo, quien asimismo reci
bía una placa por sus desvelos y traba
jos, continuando la fiesta con una verbe-

na amenizada por "Los Incansables" y 
variedad de aperitivos y zurra. 

Quien no estuvo presente fue el párro
co de Santa Catalina Francisco Jiménez, 
que ha tenido una polémica con los veci
nos de la barriada, al considerar que la 
nueva edificación no puede considerarse 
como capilla pues no ha contado con la 
autorización del Obispado, bajando a 
bendecirla días antes pero no como tem-

plo y sí como se bendice cualquier edifi
cio. 

Los vecinos mostraron su queja por 
este hecho, señalando que incluso el sa
cerdote "no quería bajarse del coche para 
la bendición", y, por otro lado, que no 
está dispuesto a decir misa en el barrio y 
si los vecinos quieren misa en sus fiestas 
deben subir a la parroquia de Santa Ca
talina, donde sí está dispuesto a cele
brarla. 

Importantes obras en la ermita del Humilladero 
HA SIDO DOTADA DE RETABLO. NUEVO ALUMBRADO Y VIDRIERAS 

Ul····-· ·na renovada ermita. del Humilladero se 
va a encontrar la Virgen de Peñaffoya a 

su vuelta de septiembre. Según ha declarado 
a GACETA el presidente de la cofradía An
tonio Pérez del Barco han sido muchas las 
reformas realizadas últimamente en el templo. 

Entre estas obras se encuentra la instala
ción del alumbrado eléctrico por el sistema 
del empotrado, además de iluminar las bóve
das con luces indirectas y de dotar al recinto 
con el sistema de calefacción. 

Igualmente se ha dotado a la ermita con un 
pequeño retablo para el altar mayor, retablo 
dorado donde se podrá colocar a la Virgen y 
además se va a instalar un cuadro realizado 
con modernas técnicas para que esté perma-

nentemente la imagen de la Virgen reflejada. 
Asimismo se ha dotado al altar de piso nuevo 
con piedra de Valdepeñas y pedestales dora
dos para instalar las flores. 

Otras mejoras consisten en el haber renova
do la pintura interior del edificio y dotarlo de 
dos vidrieras laterales en el altar mayor, una 
con la crnz de Santiago y otra con el anagrama 
de la Virgen. 

Según el presidente aunque todavía no se 
puede hablar de cantidad total sí esperan que 
rebase los tres millones de presupuesto para 
todas estas obras, que han dejado la ermita 
muy renovada con respecto a como se encon
traba anteriormente. 

13 
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #135, 7/1996.



Ha sido noticia 

San Cristóbal estrenó carroza 
El titular de los conductores ha estrenado canoza el presente año, 

con un vehículo en el interior de la misma con la que ha realizado su 
tradicional reconido acompañado por los vehículos en la tarde del 
sábado 6 de julio, para seguir con misa de campaña y bendición en la 
explanada de la feria. 

La verbena, en la Caseta Municipal, contó con la presencia de 
numerosas personas y la actuación de la orquesta Bahía Samba, 
celebrándose además el sábado anterior a la fiesta un concurso de 
destreza con camiones, que asimismo estuvo muy concurrido, logran
do el primer puesto Ramón Alhambra. 

San Sebastián: superadas las 
seiscientas mil pesetas 

Pese a ser un fin de semana con numerosas actividades programadas 
en diversas facetas, las fiestas del barrio de San Sebastián contaron 
con mucha animación. Verbena el sábado 20 de julio con la actuación 
de Bahía Samba y el domingo con Uriel y Cantina, así como misa al 
titular en su Iglesia en la mañana del segundo día. 

Las ofrendas y las pujas ocuparon los dos días consecutivos y pese a 
que se esperaba no superar la cantidad del pasado año finalmente se 
lograban recaudar 40.000 pesetas más y se llegaba a las 620.000 
pesetas, contándose además en la zona con puestos, bares y atraccio
nes para los niños. 

Peregrinos a Fátima 
Un total de 55 peregrinos, la mayoría de La Solana, se desplazaban 

del 28 al 30 de junio a Portugal, concretamente al Santuario de 
Fátima, donde asistieron a diversos actos y cultos allí celebrados. La 
organización, como en años precedentes, conía a cargo de los vecinos 
de la barriada de Fátima. 

Fiesta de la Rosa en El Peral 
Militantes de la Agrupación del PSOE local se desplazaron el 

domingo 30 de junio al vecino paraje del Peral, donde se celebró la 
"Fiesta Provincial de la rosa", jornada con la que este partido de 
Ciudad Real celebraba su victoria provincial en las últimas elecciones 
generales. 

La recaudación de Santa Quiteria 
En el último número dábamos cuenta parcial de las fiestas de la 

barriada de Santa Quiteria. Al quedar el segundo día para su celebra
ción el domingo siguiente, debido a su suspensión por la lluvia, nos 
era imposible dar la cifra total recaudada. Ahora la ofrecemos, seña
lando que llegó a 535.630 pesetas. 
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El Calvario: 
subida pese a la climatología 

La tormenta en la noche del sábado 13 de julio y el frío en la del 
domingo parecía iban a incidir negativamente en las fiestas del barrio 
del Calvario, sin embargo al final se superaba la cantidad del año 
anterior en 83.400 pesetas, llegándose a las 509.000 pesetas, para la 
titular Virgen de las Angustias. 

Los actos comenzaron con una misa en la explanada del Calvario, 
contando además con dos verbenas en las que actuaron Bahía Samba 
y el dúo Uriel-Cantina y como en el resto de ban'ios hubo casetas de 
diverso tipo para animar a los que se acercaron a la zona. 

Abierta la "Oficina Joven" 
Desde finales del pasado mes de junio La Solana cuenta 

con una "Oficina Joven", gracias a la colaboración de las 
concejalías de Juventud y Servicios Sociales del Ayunta
miento, a la que pueden acudir los jóvenes para consultas los 
lunes y miércoles de 19 a 21 horas, encontrándose ubicada 
en el Centro Social Polivalente de la Plaza Mayor. 

Según declararon en rueda de prensa los responsables de 
esas delegaciones municipales Alfonso Santos Olmo y Blasa 
Delgado, la finalidad de este servicio es la de informar sobre 
temas como intercambios culturales, servicio militar, obje
ción de conciencia, medio ambiente, voluntariado, así como 
aspectos deportivos. 

Igualmente se pretende ofrecer ofertas culturales a nivel 
regional y nacional, además de viajes, turismo rural, becas, 
orientación vocacional, técnicas de estudio, además de talle
res de todo tipo, recibiéndose por otro lado todo tipo de 
sugerencias que los jóvenes quieran hacer. 

Clausurada la primera fase de 
La Solana 2000 

En la mañana del 11 de julio eran entregados en el audito
rio del Centro Cultural Don Diego los diplomas a los 47 
alumnos que han terminado la primera fase de la Escuela 
Taller La Solana 2000, habiendo estado repartido esos alum
nos en cinco talleres, 15 en construcción, 8 en el de carpinte
ría metálica, 8 en el de carpintería de madera, otros tantos en 
electricidad industrial, así como en jardinería. 

El acto contó con palabras del alcalde y después se inicia
ba la siguiente fase, con la construcción de seis naves para 
que posteriormente puedan ser utilizadas por diversas em
presas que lo necesiten. 
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Ha sido noticia 

Barrio de Santa María: recaudadas 
830.000 pesetas 

A 830.000 pesetas asciende la recaudación de este año en la 
puja del barrio del Parterre, Santa María, que celebró sus 
fiestas del 9 al 15 de agosto, primero verbenas con Los 
Rumberos de La Mancha y la Peña El Polaco y luego los actos 
y cultos que finalizaron con la tradicional procesión. 

El primer día de la fiesta se celebró la coronación de la reina 
Purificación Cañadas y su corte de honor, con pregón a cargo 
de Paulino Sánchez, que resaltó la importancia que para el 
barrio ha tenido la inauguración de la Plaza de Toros y jardines 
del entorno. 

El Cristo del Amor consiguió 
alcanzar 701.120 pesetas 

Las fiestas del barrio del Cristo del Amor dieron carpetazo a 
las celebraciones por barriadas en La Solana, y lo hicieron 
con nuevo récord en la puja organizada por la Santa Vera 
Cruz y Virgen de la Esperanza. La recaudación oficial ascen
dió a 701.120 pesetas, lo que supone un incremento de 44.940 
respecto a 1995, y mantiene la tónica de todos los años desde 
su comienzo en 1991. El sábado 24 de agosto se celebró la 
primera verbena con Cantina y Uriel, y el domingo 25 la 
segunda y última con la actuación de Bahía Samba. 

VIII ENCUENTROS DE LA TERCERA EDAD 

Exposiciones, juegos, flamenco, verbenas 
1E, n la tarde del sábado 19 de julio se 

inauguraba en una de las depen
dencias del Centro de Mayores una ex
posición, con motivo de los VIII En
cuentros de Participación de la Tercera 
Edad. Un total de 60 trabajos han concu
rrido en las categorías de pintura, dibu
jo, labores, trabajos manuales, macramé, 
mimbre y esparto (participando 23 mu
jeres y 7 hombres) . 

Al día siguiente sábado 20 se entrega
ban los premios a los ganadores de los 
juegos de mesa y al aire libre, tute, tru
que de espadas y bastos, cinquillo, 
calandrán, rana, tángana, petanca y bi
llar, por las autoridades y Junta de Go
bierno. 

Posteriormente tuvo lugar la actuación 
flamenca de Cristóbal López Araque y 
Alejandro Torres Fernández, ofrecién
dose asimismo a los asistentes el tradi
cional zurra. 

La verbena del 15 de agosto 

Al ritmo de Uriel y Cantina y con el zurra que tradicionalmente se prepara, los 
jubilados y pensionistas celebraban asimismo en la noche del 15 de agosto su 
tradicional verbena en la calle Cervantes. 

Como es costumbre hubo numerosa asistencia de personas, no sólo mayores, sino 
de otras edades que quisieron estar presentes en otra de las tradicionales verbenas 
veraniegas de la localidad. 
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Ha sido noticia 

Nueva Escuela Bíblica 
de Vacaciones 

El Colegio Público Romero Peña ha sido este año el elegido 
por la Iglesia Evangélica de La Solana para celebrar su Escuela 
Bíblica de Vacaciones, que ha durado del 29 de julio al 3 de 
agosto. Hubo juegos para los pequeños, historias bíblicas y 
muchas cosas más. 

5h Rc<:opiludón d<' carteles _v fotogrufíns de fcsl~j o~ taurinos 
ct•lcbrados en la Pla1ll ele ·foros de esta Vill:.i. 

LA PEÑA TAURINA "EL DESCABELLO" 
BRfNDA A LA AFfC!ÓN SOLANERA SUS DESEOS DE 

FELICIDAD EN ESTA FERIA Y FIESTAS DE 1996 

"Toros en La Solana" 
dedicada a la nueva Plaza 

Un número especial ha sido el quinto del anuario "Toros en 
La Solana" de la Peña Taurina "El Descabello", editado coin
cidiendo con la feria de julio. Numerosos artículos, fotogra
fías, carteles y recuerdos de la vieja plaza, que de nuevo han 
quedado plasmados en esta recopilación anual que desde el 
año 1992 nos ofrece anualmente la peña que preside Celestino 
García Prieto. 
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Fiesta de la Hostelería 
deUGT 

Aunque no desaprovecharon las declaraciones para reivindi
car ciertos derechos, la plana mayor de la UGT provincial, 
sobre todo la del ramo de Hostelería, se daba cita en la Plaza 
Mayor de La Solana en la noche del 29 de julio, para al ritmo 
de una orquesta celebrar su fiesta provincial , que piensan hacer 
rotativa, pero que han querido celebrar por primera vez en La 
Solana. 

Nueva revista de la Cruz 
Roja solanera 

Igualmente coincidiendo con la feria ha visto la luz otra 
publicación. Se trata del número cero de "Erase una vez Cruz 
Roja", revista de la Asamblea Local, en la que se ofrece 
información variada de la actividad de esta asociación, con 
entrevistas, reportajes y artículos de fondo, que además ha sido 
sufragada con la publicidad de varias firmas comerciales por lo 
que el importe total está destinado a la construcción del nuevo 
puesto de nuestra localidad. 
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Ha sido noticia 

SERÁ NOMBRADO "HI.JO ADOPTIVO" 

Adiós a Don Isaías 
Tras casi 41 años de ministerio sacerdotal en la parroquia de 

Santa Catalina, Isaías López Almansa, conocido por todos 
como Don Isaías, se despidió de sus fe ligreses definitivamen
te. La noche del sábado 24 de agosto decía adiós al altar que 
tantas veces le ha servido de tribuna predicadora, con una misa 
concelebrada de despedida. En ella, 9 sacerdotes de su 
arciprestazgo y una iglesia abarrotada de público, rindieron el 
último homenaje religioso de La Solana hacia su persona y su 
dedicación durante más de cuatro décadas. 

Pero los homenajes no terminan ahí, ya que próximamente 
será nombrado de manera oficial "Hijo Adoptivo" de La Sola
na, según propuesta de alcaldía que aprobará el Pleno de la 
Corporación. El espíritu de servicio, la sencillez, la discreción 
y la invariabilidad de talante a lo largo del tiempo son algunas 
de las virtudes que destaca el texto de la propuesta, que con
vertirá a Don Isaías en el quinto Hijo Adoptivo de la localidad, 
después de que ya lo sean José Antonio Mayordomo, Josefina 
Martialay, Federico Romero y Emiliano García Roldán. 

El sustituto de Don Isaías se llama J ulián Martín Martín, tiene 
34 años y procede de El Robledo, donde ha estado los últimos 
6 años. Natural de Ciudad Real, Julián Martín llega con toda la 
ilusión del mundo según declaró a GACETA, y se confiesa 

especial amante del trabajo pastoral con los niños y muy 
sensibilizado con los problemas del Tercer Mundo. Bienveni
do. 

Sucesos 
CONDUCCIÓN TEMERARIA 

Diversos sucesos ocurrían en el último fin de semana de 
junio, según comunicaba la Policía Local. En la noche del 
viernes 28 al sábado 29 era puesto a disposición judicial el 
joven P.S.P. de 26 años, vecino de La Solana, por conducir un 
vehículo por la calle Empedrada, junto al Parque Municipal 
que estaba cortada al tráfico con peligro para las personas. 
Cuando se le realizó la prueba de alcoholemia daba positivo. 

ROBO EN EL BAR 
SANCHO PANZA 

Esa misma noche del 28 de junio era denunciado por el 
propietario del Bar Sancho Panza, en la A venida de la Consti
tución, el robo con fuerza en las cosas, al forzar una ventana 
del edificio, forzando asimismo la caja registradora de la que 
sustrajeron 45.000 pesetas en moneda de cambio, además de 
sustraer el teléfono público y la caja del mismo que, según el 
propietario del local, contendría unas 135.000 pesetas. 

APARECE MUERTO EN LA CALLE 
Sobre las 10,30 de la mañana del sábado 29 de junio los 

vecinos de la calle Las Rosas comunicaron a la Policía Local la 
presencia de una persona tendida en la calle, que resultó ser 
Juan Pedro Moya García, de 76 años , natural de La Solana y 
acogido al Asilo Virgen de Peñarroya, quien al parecer fallecía 
por causas naturales. 

MUERE POR AHORCAMIENTO 
Una nota del Gabinete de Prensa del Gobierno Civil de 

Ciudad Real del 9 de agosto señalaba lo siguiente: "A las 9 
horas de ayer la Policía Local de La Solana dio cuenta a la 
Guardia Civil de dicha localidad que por la encargada del 
Asilo Nuestra Señora de Peñarroya había sido hallada ahorca
da con una cinta de tela en su cama, Manuela García Diéguez, 
de 73 años. Tras personarse en el lugar el Juez de Instrucción y 
el forense de Manzanares, se decretó la muerte por asfixia y se 
trasladó al depósito municipal para practicarle la autopsia". 

CHOCA CON UNA PARED 
Un Citroen ZX conducido por la solanera I.P.V. de 34 años, 

se empotraba contra la puerta de calle y el muro del número 6 
de la calle Calero, después que el turismo rozara el borde de la 
acera y no pudiera ser controlado por la conductora. El suceso, 
ocurrido en la mañana del 22 de agosto, provocó daños mate
riales en el esquinazo y cancela de la puerta y frontal del coche, 
sin mayores consecuencias. 

DESPERFECTOS DE LAS TORMENTAS 
La cantidad de agua caída en la noche del 15 de agosto, 22,5 

litros en algunas zonas, hizo que se ocasionaran diversos 
desperfectos en algunas zonas de la localidad. Así distintas 
tapas del alcantarillado saltaron por el agua acumulada, 
ocasionándose desperfectos en el pavimento de calles como 
Juan de la Cierva entre otras. 
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pL~NººRº'N" Unanimidad en la 
regulación de caminos rurales 

Aurelio Maroto 

'"'E 1 último pleno ordinario celebrado por la corporación 
transcurrió por cauces de absoluta cordialidad, en cual

quier caso muy alejado de la crispación que han alcanzado 
algunas ruedas de prensa. Los grupos parecieron sentirse a 
gusto con el debate, tanto es así que la sesión se convirtió en 
maratoniana y duró más de dos horas y media. 

Los dieciséis concejales asistentes (10 del PSOE y 6 del PP) 
analizaron puntos tan importantes como la Ordenanza de Ca
minos Rurales, que se llevó la palma. El Ayuntamiento contro
lará y limitará el vallado, cercado, señalización, vigilancia y 
limitación de vías pecuarias, con la posibilidad de imponer 
contribuciones especiales. El PP expresó en principio su re
chazo frontal al entender que era una Ordenanza Fiscal y no de 
Policía. El grupo de Gobierno negó que se fueran a cobrar 
contribuciones por sistema, "sólo en casos puntuales" -indicó 
Diego García-Abadillo- . Aún así, el alcalde reconoció errores 
y ambigüedades en la redacción de la ordenanza, aplacando 
cualquier roce y provocando el acercamiento con los popula
res. Al final, un punto que parecía condenado a la aprobación 
sólo por mayoría, fue aceptado por unanimidad. 

Zonificación escolar 

La zonificación escolar también se puso sobre el tapete mer
ced a una moción del Grupo Popular. Según Francisco Luna, la 
Delegación Provincial no respetó un acuerdo casi unánime del 
Consejo Escolar Municipal sobre una zonificación concreta 
después revocada por el Director Provincial de Educación. En 
opinión de Luna es una medida perjudicial sobre todo para el 
profesorado de El Santo al eliminar una línea con el ingreso de 
los niños de 3 años. Para el portavoz socialista, Diego García
Abadillo, la zonificación no ha sufrido variaciones, sólo en dos 
aulas del Convento y Romero Peña, negando ningún perjuicio 
para nadie, aunque anunció el planteamiento de un nuevo 
proceso de zonificación en el futuro. 

Junta Local de Seguridad 

El resto de puntos fueron aprobados como la seda. Por ejem
plo la nueva Ordenanza sobre Organización, Funcionamiento 
y Régimen Jurídico de la Policía Local, con la creación de la 
Junta Local de Seguridad (primera de su especie). También fue 
aprobada una moción socialista sobre construcción del Institu
to de Enseñanza Secundaria que tendría 20 unidades para ESO 
y 6 para Bachillerato, así como otra del PP sobre las obras de la 
variante N-430, que fue convertida en propuesta institucional 
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al objeto de agilizar cuanto antes la finalización del proyecto, 
paralizado hace algunos meses. También fue importante la 
propuesta de alcaldía para crear una "ventanilla única" de 
atención al ciudadano, por la cual muchos solaneros se ahorra
rán viajes y dinero para papeles oficiales. Por otra parte, fue 
aprobado el proyecto de Solidaridad con el pueblo saharaui 
para financiar el viaje de 50 niños de El Sahara a La Solana. 

Rumores por envidia 

En ruegos y preguntas, el concejal de Festejos, Manuel Serra
no desmintió, a una pregunta de Francisco Luna, el rumor 
sobre la renuncia del empresario de la Plaza de Toros, Curro 
Conde, a dar los festejos taurinos en feria, indicando que "son 
infundios y bulos por envidia". El edil popular Pedro Martín
Albo, preguntó por qué no hay representación del PP en la 
Mesa Sectorial del Comercio; según Luis Díaz-Cacho, conce
jal de Promoción Económica, es algo todavía nuevo "pero 
invito a que se incorpore algún edil popular". De igual manera, 
Baldomera Santos-Olmo, del PP, preguntó al alcalde por qué 
no se le había facilitado la relación nominal de familias atendi
das, lo que según Nemesio de Lara es competencia de los Servi
cios Sociales e información secreta a juicio de las trabajadoras. 
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UNANIMIDAD 

Aprobados los Estatutos de la 
Mancomunidad ''La Mancha'' 

El auditorio del Don Diego era el 
escenario donde en la mañana del 

sábado 22 de junio se aprobaron los es
tatutos de la Mancomunidad de Servi
cios "La Mancha", con la presencia de 
54 de los 92 concejales de las poblacio
nes que la componen. 

Al final de la asamblea declaraba el 
presidente de la Gestora y alcalde de La 
Solana Nemesio de Lara que todos, de 
cualquier signo político, habían estado 
de acuerdo en la aprobación final, acor
dándose que la sede de la Mancomuni
dad fuera La Solana. 

La asamblea suprimía algunos artícu
los de los estatutos, entre ellos el que 
señalaba que para salirse de la Manco
munidad era necesario el voto favorable 
de todos los concejales, acordándose que 
si algún municipio desea retirarse habrá 

un espacio de cuatro años para liquidarle. 
Para el presidente de la Gestora la de

nominación de "La Mancha" supone que 
se tengan ciertos visos de traslación no 
solamente comarcal, provincial o nacio
nal, sino que sea internacional porque 

AYUDAS A LA INVESTIGACIÓN 

La Fundación Legado Bustillo crea 
tres becas de estudio 

Un total de tres becas de ayuda a la 
investigación han sido creadas por la 
Fundación Benéfica Legado B ustillo, de
pendiente del Ayuntamiento de La Sola
na, con destino a otros tantos proyectos 
que versen sobre "Desarrollo 
socioeconómico de las comunidades ru
rales y conservación de la naturaleza". 

Las ayudas están destinadas a personas 
físicas, mayores de edad, de nacionali
dad española y que tengan como mínimo 
la titulación de diplomatura en Ingenie
ría Técnica. 

La presentación de las becas tuvo lugar 
en una rueda de prensa en la que el 
presidente del Patronato Nemesio de Lara 
señaló que cada una de estas ayudas ten
drá una cuantía de 200.000 pesetas, re
saltando que van destinadas a jóvenes 
investigadores y no a personas ya insta
ladas y a las que les sería fácil acceder a 

la investiga
ción. 

Para valorar 
los trabajos 
se contará 
con un Comi
té y una vez 
selecciona
das las tres 
primeras, re-

' LEGA.DO 8USTI1...LO 
A 

cibirán el importe en tres entregas, la 
primera a la presentación de un informe, 
así como la segunda parte y la última a la 
finiquitación del trabajo, siendo el plazo 
de elaboración del proyecto ocho meses. 

Las solicitudes se podrán presentar del 
16 de septiembre al 15 de octubre, yalo
rándose las iniciativas que tengan que 
ver con el desarrollo socioeconómico de 
comunidades rurales, conservación de la 
naturaleza y el municipio de La Solana. 

ese nombre dice mucho en Europa. 
Además de La Solana componen la 

Mancomunidad poblaciones como 
Manzanares, Memb1illa, Alhan1bra, San 
Carlos del Valle, Ruidera, Carrizosa y 
Villarta de San Juan. 

Francisco Jareño en la 
Comisión de Gobierno 

La renuncia al cargo de concejal de 
Gregario de Lara, quien además era 
miembro de la Comisión de Gobierno, 
ha hecho que se produzca una modifica
ción en la misma. Así ha pasado a cubrir 
esa vacante el que ya formara parte de la 
mencionada Comisión y ahora es dele
gado de Gobernación y Consumo Fran
cisco Jareño, quien desde finales de ju
nio ocupa el cargo de teniente de alcalde 
miembro de la mencionada Comisión. 
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EL ADIÓS A LOS NIÑOS BIELORRUSOS 

En Barajas despegaron los senti01ientos 
MULTITUDINARIO FESTIVAL DE DESPEDIDA 

~Aüchas fueron las lágrimas vertidas 
!!!_..l.por las familias solaneras que se 
desplazaron en la mañana del lunes 15 
de julio al aeropuerto de Barajas para 
despedir a los 33 niños de Bielorrusia y 
a las dos monitoras que a lo largo de 40 
días han permanecido en La Solana para 
buscar su recuperación, motivada por 
los efectos de la radiación nuclear. 

La emoción llegó a su momento más 
elevado a la hora del adiós, cuando los 
pequeños, cargados de recuerdos en su 
mente y en las maletas que portaban, 
tuvieron que traspasar el umbral de la 
aduana. Antes de eso llegaron las fotos 
de rigor, los abrazos y las últimas pala
bras hasta .. . que sea posible verse otra 
vez. 

Pero la despedida oficial llegaba en la 
tarde y noche del viernes 12 de julio, en 
un Festival Extraordinario, con la Plaza 
Mayor abarrotada de público, en el que La última foto juntos. 
se ofrecían música, bailes, palabras de 
agradecimiento, en acto presentado por Paulina Sánchez, quien 
recordaba cómo se había gestado la operación gracias a la 
llamada de Ruper Almarcha a través de la emisora Radio 
Horizonte. 

Posteriormente llegaron las actuaciones de La Tuna Galanes, 
alumnos del Colegio Público Romero Peña, las sevillanas del 
"Valle Rociero", los coros y danzas de la Agrupación "Rosa 
del Azafrán", así como la despedida oficial con palabras de 
Agustín Nieto en nombre de los padres quien señalaba que "ha 
sido una experiencia que no podremos olvidar nunca". 

La monitora Nina Barbiskaya llevó asimismo con sus pala-

El Adiós. 

bras las lágrimas a los presentes y señaló que " ... durante este 
tiempo nuestros niños no sólo han recuperado la salud, sino 
que además han recibido lo más principal en la vida, el cariño, 
el amor y la amistad de padres y madres de buena voluntad. La 
Solana es un ejemplo de solidaridad internacional". 

Pero los propios niños hicieron su despedida con la interpre
tación de números musicales, algunos en su propio idioma y 
otros en castellano, tales como "La gallina turuleta", "Una 
sardina ... ", para poner el toque de su candidez en una noche de 
emoción, lágrimas y como se ha dicho anteriormente muestra 
de esa solidaridad y amor que deben existir entre los pueblos. 

Los niños en su actuación en la Plaza Mayor. 
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10 niños saharauis vivieron sus 
''Vacaciones en Paz'' 

Paulino Sánchez 

A mediodía del sábado 6 de julio se 
daba en la Plaza Mayor de La Sola

na una muestra de solidaridad interna
cional. La llegada de los diez niños del 
Sahara a nuestra población para ser aco
gidos por otras tantas familias solaneras 
los demostró, al ser recibidos por lama
yor parte de los niños bielorrusos que en 
esos momentos se encontraban asimis
mo en la población recuperándose de los 
efectos de la radioactividad. 

Los pequeños saharauis bajaban del 
autocar y eran recibidos por los niños 
bielorrusos, quienes les entregaban una 
flor, además de obsequiarlos con un beso 
de bienvenida, para posteriormente ser 
recibidos por las personas que les habían 
solicitado, gracias a la gestión realizada 
por los Servicios Sociales del Ayunta
miento, que se habían unido así a otras 
poblaciones que igualmente han conta
do con ellos dentro de la denominada 
campaña de "Vacaciones en Paz". 

Según la concejala de Servicios Socia
les Blasa Delgado los niños no han teni
do problemas de adaptación, porque aun
que no hablan el español, sí lo entienden 
porque es su segundo idioma y lo que se 
pretende no es que tengan un trato espe
cial en las familias que los atienden, sino 
que sean uno más en ellas, con una ali-

y untamiento 

mentación equilibrada, viviendo en otras 
condiciones a las que habitualmente lo 
vienen haciendo. 

Al mediodía del domingo 21 de julio 
eran recibidos por la Corporación Muni
cipal en el salón de sesiones, con unas 
palabras de salutación del alcalde, quien 
recordó las muestras de solidaridad que 
está dando La Solana en las últimas fe
chas, indicando asimismo que este acto 
debe servir como parte del desagravio 
que España debe al Sahara por el aban
dono de aquella tierra hace años. 

La Corporación obsequió a los peque
ños con diversos detalles, una bolsa que 

contenía un reloj, escudos de La Solana, 
camisetas, gorras y otros regalos, que 
igualmente se entregaron al monitor ve
nido con ellos, resaltando por otro lado 
el alcalde, quien se cuenta entre las fa
milias que han acogido a uno de los 
niños del Sahara, que se está demostran
do cómo personas de distintas culturas y 
razas pueden convivir perfectamente. 

Aunque inicialmente estaba previsto 
que los pequeños permanecieran un mes 
en La Solana, ese tiempo se amplió otros 
quince días debido a problemas surgidos 
en las zonas donde se encuentran sus 
campamentos de refugiados. 

Los niños bielorrusos reciben a los del Sahara en la Plaza Mayor. Momento de la despedida. 
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Multitudinaria inauguración d 

Paulino Sánchez 

J\J. las ocho en punto de la tarde del domingo 21 de julio se 
~ ""' iniciaba por la Banda Municipal de Música de La Solana 
la interpretación de un pasodoble para iniciar el pasacalles de 
autoridades y el numeroso público que se trasladaba desde la 
Plaza Mayor por las calles Concepción, Cristo del Amor y 
Emilio Nieto arriba hasta la explanada de la Plaza de Toros. 

Era un pasacalles esperado por todos desde hace muchos 
años, porque han pasado veinte desde que se dieran los últimos 
espectáculos taurinos en la vieja y ahora remozada Plaza de 

Los pasodobles de la Banda Municipal en el nuevo ruedo 

El alcalde animó a los ciudadar 

Toros. 
El gentío que se agolpaba sobre todo en las puertas de la 

plaza era enorme. Emoción y aplausos cuando el alcalde corta
ba la cinta de acceso al recinto en la misma puerta grande del 
coso, dando paso a varias miles de personas que se distribuye
ron por el interior del edificio, muchas de ellas pasaron al 
ruedo. 

Nada más pisar el albero, la Banda Municipal de Música se 
escucharon los primeros aplausos dentro del recinto, cuando el 
maestro Andrés Uriel, batuta en mano ordena la ejecución del 
pasodoble "España Cañí" dando la primera vuelta al ruedo. 

,:,. ·~ '.': '-1 ' 

;i;! . 'f ':iV P, :'"? i "; ! 

Azulejo recuerdo del cartel de 1909 

RENAULT e/ Del Vagón, 16 
Tel.: 926/ 63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 

13240 LA SOLANA 
Ciudad Real 

Nuevo Laguna ¡Verlo es Quererlo! 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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Reportaje 

le la Plaza de Toros y Jardines 
1os a cuidar lo que es de todos 

Llega luego la bendición desde las gradas. El sacerdote 
Candelo López, aficionado a la tauromaquia, se encarga de la 
misma, dándose paso seguidamente a las palabras del alcalde 
Nemesio de Lara, quien ante las numerosas personas allí con
gregadas señalaba que afortunadamente La Solana ya puede 
inaugurar edificios destinados a los momentos de ocio, una vez 
que ya se han cubierto necesidades tan perentorias como las 
pavimentaciones, alumbrado, construcción de Centros de Sa
lud o para mayores. 

Se refería a la Plaza de Toros a la que calificó de confortable, 
indicando que no sólo se había querido hacer de un edificio en 

El Hermano Mitra ( 102 años) testigo de las dos inauguraciones 

ruinas uno funcional, sino que además los jardines que la 
rodean sirven para albergar unas zonas dignas para el ocio y el 
esparcimiento en un barrio que anteriormente era un estercolero. 

Igualmente el alcalde hizo un llamamiento a todos los ciuda
danos para que cuiden la plaza y el entorno, porque indicó que 
no son del alcalde ni de la Corporación Municipal, sino de 
todos los solaneros, animándoles a todos a disfrutar de ellas. 

Posteriormente fueron numerosas las personas que pudieron 
visitar las instalaciones en la jornada de puertas abiertas que, 
gracias al alumbrado existente, pudieron visitar detenidamente 
todas las dependencias hasta altas horas de la noche. 

Detalle del nuevo graderío 

RENAULT e/ Del Vagón, 16 
Tel.: 926/ 63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 

13240 LA SOLANA 
Ciudad Real 

Nuevo Laguna ¡Verlo es Quererlo! 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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Vida M unicipa l 

El puesto de Cruz Roja dejó 
de ser un sueño imposible 

Aurelio Maroto 

¡ a Solana está a punto de contar con 
un puesto fijo de Cruz Roja si las 

previsiones no quedan en agua de 
borrajas y el último empujón de apoyo 
de todos los solaneros se produce de 
manera adecuada. El presidente de la 
Asamblea Local, Gregorio Uriel Terce
ro, sueña con inaugurar el último gran 
proyecto en las próximas fiestas de la 
Virgen, aunque las dudas siempre han 
quedado expuestas a la hora de manifes
tar tal intención y va a ser imposible. 

Pero el sueño que parecía imposible ya 
es una realidad. En cualquier caso, la 
obra cumbre de la Cruz Roja local desde 
su puesta en marcha en enero de 1991 
parece estar a punto de ser una realidad, 
y el camino para conseguirlo no ha sido 
fácil. En realidad, la idea es ya vieja en 
el tiempo y en la mente de los responsa
bles de la Asamblea, que pusieron pri
mero los cimientos con otros objetivos 
menores, aunque no se pueda calificar 
así la adquisición de la ambulancia, el 
otro gran esfuerzo cuya importancia es 
altísima por el servicio humano que presta 
a diario. Gregorio Uriel cree que las co
sas no han sido fáciles, pero tiene fe 
ciega en todo y todos para alcanzar las 
metas "si fuimos capaces de comprar 
una ambulancia y darle la operatividad 
para la que fue adquirida, por qué no 
vamos a poder levantar un puesto". En 
opinión del presidente, la ambulancia ha 
pasado a ser algo normal dentro de la 
sociedad solanera "no nos damos cuenta 
de que tenemos en La Solana un servicio 
a cualquier hora del día dispuesto a sal
var vidas; eso es algo que deberíamos 
valorar en su justa medida". En este sen
tido, aludía al nuevo puesto como otra 
consecución que ayudará al mejor fun
cionamiento de todo al tener "casa pro
pia", dotada con las mínimas condicio
nes para trabajar "además conseguimos 
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Obras del puesto de Cruz Roja 

que muchos jóvenes solaneros puedan 
hacer el servicio militar en su pueblo, a 
la vez que aprenden cosas muy positi
vas, al igual que otros tantos voluntarios 
que gracias a Cruz Roja se convierten en 
auténticos profesionales de primeros 
auxilios o socorrismo". 

Un presupuesto de 7 
millones 

La construcción del puesto, que ya se 
encuentra en fase muy avanzada, cuesta 
alrededor de 7 millones de pesetas, de 
los que hasta la llegada del mes de agos
to sólo se habían recaudado 3, más la 
aportación también importante de algu
nos particulares que están apoyando el 
proyecto en concepto de donaciones de 
partes de la obra. Uriel cuenta cómo fue 
necesario sacar todo el ingenio posible 
el pasado mes de mayo para "arrancar" 1 
millón de pesetas a la Asamblea Nacio
nal en una reunión de presidentes locales 
"no quería de ninguna manera dados los 
graves problemas financieros de Cruz 
Roja Nacional, pero a fuerza de insistir 
lo conseguimos". Con ese dinero pudo 
comenzar a funcionar todo. Después apa
reció otra vía de ingresos mediante un 
escrito enviado a todas las Asambleas de 

España por el que se solicitaban 3.000 
ptas. A pesar de laborioso, el proceso 
tuvo una respuesta extraordinaria en la 
inmensa mayoría de las 200 cartas en
viadas. El resto de ingresos deberá llegar 
mediante donativos en cuentas banca
rias abiertas, aportaciones particulares 
tanto económicas como de otro tipo, y 
las cuotas de los apenas 150 socios con 
que cuenta la Asamblea. 

Esquema de un puesto 
ansiado 

El nuevo puesto cuenta con una superficie 
de 90 m2, y se encuentra ubicado en la N-
430, prácticamente adosado al nuevo com
plejo de piscinas y cara a la carretera y calle 
General Aguilera. Tiene dos plantas. La baja 
cuenta con una sala de espera de unos 19 
metros cuadrados, una sala de curas para 
primeros auxilios algo más reducida, un 
garaje de más de 30 metros para ambulancia 
y coche, y lavabos. La planta alta estará 
destinada a trabajo burocrático, con un des
pacho para el presidente, una secretaría con 
archivo, un salón de reuniones y los aseos. 
El nuevo puesto es el fruto de varios años de 
consolidación en los que no han faltado otras 
intentonas de anteproyectos en otras ubica-. 
ciones, hasta encontrar el lugar definitivo 
donde sin duda tendremos por fin un puesto 
fijo de Cruz Roja Española. 
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Vida Municipal 

AUMENTA EL NÚMERO DE BAÑISTAS 

El nuevo complejo de piscinas municipales 
Gabriel .Jaime 

una de las mayores atracciones en nuestra localidad 
para este verano, ha sido la construcción de la nueva 

piscina olímpica, con lo que el complejo municipal ha 
cobrado una gran importancia dentro y fuera de La Sola
na. 

Para el encargado del complejo de piscinas, Pedro 
Martín-Zarco, aunque no ha sido un verano demasiado 
bueno (climatológicamente hablando) se ha notado de 
una forma sustancial el aumento de público a las piscinas 
solaneras, ya sea por parte de gente de la localidad como 
de foráneos que llegan a La Solana a disfrutar de las 
excelentes instalaciones. 

Durante los primeros días del mes de agosto ya se 
habían alcanzado las cifras de personas en total que 
habían visitado las piscinas el año pasado, por lo que de 
continuar de igual forma la progresión se podía alcanzar 
un incremento del más del 30% durante la presente cam
paña de verano. 

El día que más afluencia de gente tienen las piscinas es 
el domíngo superando las mil personas, mientras que a lo 
largo de la semana esta cifra redondea la mitad, buscando 
una media entre quinientas y seiscientas personas, catalo
gándose de días buenos los martes, miércoles y jueves. 
Según Martín-Zarco, no hay demasiados pueblos que 
puedan tener estas instalaciones, comparándolas con las 

l 

de la propia capital de Ciudad Real, añadiendo que por 
estado del césped o de ubicación por decir algunos moti
vos, la gente prefiere las de La Solana. 

De lunes a viernes funcionan la piscina olímpica y la 
más pequeña, mientras que la antigua queda para los 
cursillos de aprendizaje, donde participan incluso perso
nas minusválidas, y queda abierta al público los fines de 
semana. 

Mientras.tanto los bañistas están "encantados", ya que 
en un principio "no esperaban todo esto", en referenc;ia al 
complejo. 
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Pepe Camacho 
SU APUESTA POR SER CANTAUTOR 

Paulino Sánchez 

Q on su guitarra en la mano y los 
· versos en sus labios, los juglares 

del siglo XXI todavía recorren los mo
dernos mesones y lugares, aunque pa
rezca casi imposible que este tipo de 
artistas pueda seguir en la actualidad 
por algún café o local donde parece 
que el tiempo no ha pasado y todavía 
se sigue creyendo en la necesidad de 
estos cantantes que quieren decir co
sas con sus canciones, cuando el ruido 
de discotecas y los "maxi" a través de 
las emisoras de radio parecen haber 
olvidado el mensaje. 

Los cantautores tuvieron su época de 
esplendor hace unos años, cuando la 
situación política les permitía ciertas 
cosas que a través de otras fórmulas o 
medios de comunicación era imposi
ble hacer llegar a mucha gente, pero 
hoy parece que son algo arcaico, como 
tantas y tantas cosas que permanecen 
en el baúl de los recuerdos, sólo para 
desempolvarlas cuando se hace historia de una época que se 
llamó "La Transición". 

Por eso sorprende cuando se puede comprobar cómo todavía 
hay jóvenes que están dispuestos a mantener ese espíritu vivo. 
y sorprende mucho más cuando uno de esos jóvenes es de 
nuestra localidad, vecino de La Solana, aunque no ejerza en su 
pueblo. 

Nos estamos refiriendo a Pepe 
Camacho de Lara, un 
polifacético solanera que no ha 
llegado al medio siglo de vida, 
por lo que es imposible que 
pudiera vivir aquella época de 
esplendor de los cantautores. 
Su figura, acompañada de su 
guitarra es suficientemente co
nocida en La Solana. Un día 
nos sorprendía con las inter
pretaciones que de Serrat ha
cía en un acto de la Casa de 
Cultura y empezamos a descu
brir su faceta musical, que com
binaba con otras múltiples ac
tividades, entre ellas las de afi
cionado a los medios de comu
nicación locales. 
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Pero Pepe Camacho, como juglar del 
siglo próximo más que del actual , vo
laba y se iba a recorrer esos mundos 
de Dios. Quiere estudiar Arte Dramá
tico, pero lo que realmente más le 
entusiasma es la canción y a ella se 
lanza. 

Así lo podemos ver en diversos re
cortes y reseñas de prensa, en entre
vistas y se abre a una entrevista que le 
hacen en "El Correo de Andalucía" y 
dice que le gustaría seducir con sus 
canciones a" ... los desalmados a quie
nes sólo seduce el poder y el dine
ro ... ", responde que cuando su hijo le 
pida una guitarra, " ... No me la pedirá; 
se la encontrará en la cuna" ... y añade 
que sus canciones hablan de " ... mi 
énfasis enamoradizo, de tías que me 
ignoraron, de lo grotesco del hom
bre ... ". 

El es Pepe Camacho, un solanera 
que se asoma con su guitarra, con su 

voz por los cafés. "La Carbonería", en Sevilla es un lugar 
donde se le puede escuchar frecuentemente, o el "Café Liber
tad 8", todo un símbolo para mucha gente comprometida, o la 
pequeña pantalla con entrevistas y actuaciones en Canal Sur
TV, o el modesto boletín "Zeca" (Centro de canción) que 
dirige alguien de tanto prestigio en ese mundo como es José 

Antonio Labordeta, nos 
hablan de Pepe Camacho. 

No es una vida fácil. 
Para muchos no se acaba 
de comprender el porqué 
de esos mensajes, pero 
están presentes, sin des
aliento alguno, confiados 
en llenar un hueco. Y en
tre ellos este solanera que 
en respuesta a como se 
definiría señala al perio
dista: "Soy bajito, more
no y curioso, y mi utopía 
es la alegría de la risa y el 
pan. Canto y no desafino 
a ras de piel". 

Un solanera al que de
seamos suerte y éxito en 
ese mundo tan difícil. 
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Cultura 

669 alumnos 
El ciclo febrero-junio de la Universidad Popular contó con casi 

setecientos alumnos, siendo clausurado en la noche del 21 de junio, 
con un recital de música folk en la Plaza Mayor, a cargo del grupo 
"Clavileño" . 

Con anterioridad se inauguraba la exposición de los trabajos de los 
distintos cursos y talleres en el Centro Cultural Don Diego, repartién
dose además el número 15 de la revista del centro titulada "Ventana 
Cultural", que estrenaba maquetación en la portada, obra del monitor 
de pintura Teo Serna. 

Homenaje 
La presentación del número 27 de la revista "Pan de Trigo" ha 

servido para rendir homenaje al poeta de Valdepeñas Juan Alcaide 
Sánchez, en un acto que se celebró en la Casa de Cultura el sábado 29 
de junio. 

Los componentes de Pan de Trigo recitaron en primer lugar poemas 
del escritor valdepeñero, pasando seguidamente a leer los propios y 
asimismo interpretar diversos temas musicales, con fondo manchego 
en el escenario. 

Recitan de Pan de Trigo 
en Tomelloso 

Clausura del cuarto curso 
Una multitudinaria audición, celebrada el 27 de junio en el 

Teatro Cervantes, daba por clausurado el cuarto curso de la Escue
la Municipal de Música, ofreciendo los alumnos de los distintos 
niveles una muestra de sus conocimientos. 

La audición se prolongó por espacio de dos horas, finalizando 
con temas de películas como "Memorias de Africa", "La lista de 
Schindler" y "Bailando con lobos", así como fuera de programa el 
tema de "Ghost", todo bajo la dirección de Angel Sancho, obte
niendo un resonado éxito. 

Premios de Poesía y 
Pintura de Feria 

La Comisión de Festejos del Ayuntamiento ha convocado 
diversos concursos con motivo de la Feria, que eran entrega
dos en la noche del 24 de junio, en el acto del pregón en la 
Plaza Mayor. 

XXVIII Premio Nacional de Poesía. Ha co1Tespondido este 
año al poeta de Pamplona Alfredo Díaz de Cerio por su poema 
"Palabras para decir tu nombre", presentado bajo el lema 
"Antígona" , premio de 50.000 pesetas. 

XXVI Premio Nacional de Pintura, para el tomellosero Félix 
Huertas Blanco, quien ha logrado las 300.000 pesetas de 
premio por el cuadro "Siglo XX", concediéndose una men
ción de honor al pintor solanero Tomás Alhambra Peinado por 
su obra "Bueyes" . 

En la categoría de pintura para locales el premio de 50.000 
pesetas era conseguido por el cuadro "Sin título" de Francisco 

Romero Doncel. 

El jueves 27 de junio los miembros de Pan 
de Trigo actuaban en el auditorio López To
rres de Tomelloso, con motivo de la entrega 
de premios de un ce1tamen de cartas al abuelo 
y del abuelo. Los miembros del grupo solanero 
cerraron el acto con sus poemas y canciones. 

BREVES 

La Rosa del Azafrán en 
Tomelloso y Corral.de Cva. 
Con una nueva voz, la de Milagros Martín 

en el papel de Sagrario, por encontrarse la 
titular Mari Jase Simón de viaje, actuaba la 
compañía Federico Romero en la plaza de 
toros de Tomelloso el día 19 de julio. Nume
rosos aficionados al género lírico se dieron 
cita en la Plaza de Toros de Tomelloso para 
aplaudir al grupo solanero con la obra que 
han puesto en escena en más ocasiones. 

"Chao" en Malagón 
En la noche del 5 de julio el Grupo Artísti

co Literario Pan de Trigo escenificaba en la 
Casa de Cultura de Malagón la obra de teatro 
"Chao", que era estrenada por la sección tea
tral un año antes en La Solana. Aunque no 
hubo lleno sí se daba cita numeroso público 
que al final aplaudía a los actores que 
escenificaban la obra por cuarta vez. 

Premio para Isabel del Rey 
El poema de Isabel del Rey "Un trasvase en 

el tul de la inocencia" era premiado con el 
tercer puesto en el certamen de Munera 
(Albacete) Molino de la Bella Quiteria, pri
mer premio conseguido por esta comporiente 
del grupo Pan de Trigo, en el que se reflejan 
los temores de una persona que empieza a 
escribir. 

En la noche del domingo 4 de agosto era 
representada la misma zarzuela en Corral de 
Calatrava, dentro de un recinto abierto y con 
la asistencia de más de mil personas, contan
do ya la compañía solanera con todos sus 
componentes, según declaró a GACETA el 
director artístico Luis Romero de Avila. 
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"LITRI", "CORDOBÉS" Y .JAVIER COI\ 

Apoteósica cor 
Aurelio Maroto 

Litri sonríe tras su segunda faena 

1\ ¡figuel Báez "Litri", Manuel Díaz "El 
.lV -!cordobés" y Javier Conde ya perte
necen a la historia más brillante de la 
Plaza de Toros de La Solana, y el pasado 
26 de julio se convertían en la 
reencarnación de Punteret y Ostioncito. 
La célebre tema tuvo el honor de volver 
a inaugurar el coso de la calle Alhambra 
en su segunda época, y el público tuvo a 
su vez el honor de presenciar in situ la 

"El Cordobés" matando a su primero · 
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apoteosis de una corrida a la altura de la 
ocasión. 

Cuando a las 7 y 31 minutos saltaba al 
albero "El Cordobés", los más de tres 
cuartos de plaza estallaron en un clamor, 
la fiesta parecía asegurada. Al público se 
le vio predispuesto desde un primer mo
mento y ya en el paseíllo quiso de alguna 
forma transmitir a los maestros de luces 
que ya sólo quedaban ellos .. . y los "Juan 
Pedros" para que la tarde se convirtiera 
en memorable. 

Y llegó la lidia, después de un paseíllo 
ensordecedor y el no menos aplaudido 
"España Cañí'' de la Banda Municipal 
sobre el anillo. En chiqueros, seis reses 
titulares de Juan Pedro Domecq, de bue
na presencia, salvo el primero, algo más 
feo. En su primer enemigo, Litri, de ce
leste y oro, encontró un toro flojón , que 
hincó la rodilla en la primera y única 
vara. El onubense sacó alguna tanda por 
la derecha y desistió con la zurda. 
Molinetes de rodillas y desplante desar
mado de espaldas y en el suelo, lo más 
lucido. Estocada caída. Dos orejas, con 
una hubiera sido más que suficiente. En 
el cuarto, Litri encontró un astado colorao 

Los tres toreros a hombros tras la triunfal corrida 

bellísimo de estampa, alto de agujas y 
encastado, aunque despistado. Sólo 
derechazos, algo más de frialdad en la 
transmisión con el público, aunque arro-
jo y destellos que gustaron al final de la 
faena. Estocada algo echada pero hasta 
la bola. Dos apéndices . 

"El Cordobés" puso todo su repertorio 
sobre el albero. A su primero lo recibió 
con garbo muy abierto de piernas, dedi-

Javier Conde lancea con el capote 
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Palco Taurino 

¡QE ABRIERON LA PUERTA GRANDE 

rida inaugural 

cando las primeras chicuelinas de la tar
de. El otro colorao de Domecq se quedó 
corto en la embestida y Manuel Díaz lo 
atosigaba y no le dejaba salida. Lo arre
gló jugando con los pitones, dándole be
sos en el lomo y haciendo desplantes 
valientes que enfervorizaron al público, 
sobre todo al más joven. Una oreja. En 
el quinto llegó el delirio. Un señor toro, 
zaíno bien presentado y sobre todo, no-

El picador castiga al toro 

ble e incansable. Fue listo el diestro al no 
dejar apenas al picador meter la puya. La 
res quedó entera y "El Cordobés" hizo lo 
que quiso. Lanceó de rodillas con el ca
pote, verónicas, chicuelinas y quite por 
navarras; con la muleta, manoletinas, 
molinetes muy lucidos y tres series ex
celentes en redondo con la derecha. Al 
natural también sacó algún pase y mató 
de estocada. Cómo no, Manuel respon
dió al tendido e hizo el salto de la rana. 
Petición de indulto, dos orejas y rabo, y 
vuelta al ruedo a un toro para quitarse el 
sombrero. La plaza se venía abajo. 

Javier Conde llegó con la vitola de to
rero distinto, muy señor pero el cartel 
para algunos de "enfuchado" por ser hijo 
del empresario. Su toreo estilista y muy 
fino no lo pudo demostrar al máximo en 
su primer toro. Su ausencia de otros tru
cos distintos al toreo le valieron sólo 
algunas palmas pero sin trofeos ni ova
ciones. Pero en el que cerraba plaza, 
Conde disipó todas las dudas. El mala
gueño se destapó con un toro bravo en 
toda la extensión de la palabra. Su toreo 
desmayado y con fuerte personalidad por 
fin se hincó en el corazón del público. 

Javier Con e dejó estela 
dejó huella en La Solana 

Cuajó varias series muy "quietas" y bien 
abrochadas con el de pecho. Alargó más 
su faena para lo que en él es costumbre. 
La embestida no se acababa y Conde 
aprovechó para llegar a todos. Estocada 
bien puesta. Se le vio motivado y centra
do, quería triunfar y lo consiguió aunque 
fuera en el último suspiro. Máximos tro
feos. Los tres a hombros y por la puerta 
grande. 

El quinto y sexto toro de Domecq dieron la vuelta al ruedo 
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Palco Taurino 

Lucida corrida de rejones 
Con Curro Bedoya, Paco Ojeda y los hermanos Domecq 

Aurelio Maroto 

E 1 segundo festejo que albergó la nue
~ va plaza de toros tuvo como protago-

nistas a cuatro rejoneadores de renombre, 
entre ellos el ex-matador Paco Ojeda en su 
primer año de toreo a caballo. El cartel tam
bién era de lujo, y aunque no se alcanzó ni 
con mucho el frenesí del primer día, el públi
co también se divirtió con el peculiar y t:re
mendamente difícil arte del rejoneo. Más de 
media plaza cubierta. 

Abrió plaza el veterano Cun-o Bedoya, a 
quien se le vio serio y muy experimentado. 
Cuajó una faena muy completa, tanto con los 
rejones como con banderillas. Mató de pri
mera y cortó dos orejas. Los hermanos 
Domecq se presentaban en La Solana en un 
buen momento de su can-era, y demostraron 
su calidad a pesar de su juventud. Lui s 
Domecq realizó una faena escueta como en 
él es habitual, sin grandes alardes pero muy 
seguro en sus carreras con el astado y sin 
fal lar a la hora de colocar los palos. Mató 
bien y el público pidió los dos apéndices que 
el presidente concedió, el segundo de ellos 
excesivo ante lo poco que an-iesgó y se com
plicó la vida el rejoneador. Su hermano An
tonio llegaba por segunda vez a La Solana 
como al final recordó él mismo a los medios 
informativos. Se le vio con ganas, y aunque 
su toreo a caballo es menos puro que el de 
Luis, tiene la virtud de llegar más al público. 
Su trabajo fue largo y a la vez intenso. Cortó 
otras dos orejas. Por último, Paco Ojeda, al 
que todos esperábamos ver a lomos de su 
nueva cuadra, toreó con la misma tranqui li
dad y quietud de que hacía gala muleta en 

An tonio Domecq volvió a La Solana 
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Los rejoneadores salieron a hombros 

nrnno, aunque se le notó verde y falto de 
experiencia en más de un lance. Tan pronto 
se le echaba encima el novillo como calcula
ba mal la distancia a la hora de clavar. Sin 
embargo, fue el único que puso rejones al 
quiebro. No tuvo demasiada suerte con la 
espada. Aún así, el público le dio una oreja. 

Máximos trofeos en 
colleras 

En colleras, la plaza volvió a terminar como 
veinticuatro horas antes. Bedoya y Ojeda 
aprovecharon su veteranía, sobre todo el pri
mero, más que la coordinación, y echaron el 
resto para conseguir .Jos máximos trofeos. 
Consiguieron levantar al público sobre todo 
con las banderillas. Bien con el rejón de 
muerte y dos orejas y rabo. Ce1rnron plaza 
los hermanos Domecq, que torearon de me
moria. El toro ayudó y no tuvieron proble
mas para cuajar una buena faena. También 
hubo acierto en la suerte suprema y obtuvie
ron los máximos galardones. El ganado de 

La plaza registró una buena entrada 

Lora Sangrán estuvo 
bien presentado en líneas 
generales y ofreció cier
to juego. 

El público volvió asa
lir contento del festejo, 
y a pesar de que al igual 
que el día de la corrida 
de toros hubo alguna 
oreja de más, bien se 
puede decir que los dos 
festejos principales de la 
feria taurina solanera re-
sultaron lucidos, sobre 

todo viendo cómo está el patio en tantas y 
tantas plazas. 

Rumor y éxito 
La Fe ria y Fiestas de Santiago y Santa Ana 

1996 fue ante todo taurina. También hubo 
atracciones, conciertos, campeonatos, pero 
por encima de todo hubo toros. A más de uno 
le costó trabajo dormir en los días previos a 
lo que bien podríamos bautizar como "la 
feria del rumor". Primero que el empresa
rio, Curro Conde, había dado marcha atrás; 
después que "El Litri" no vendría; más tarde 
que no sé cuántos empresarios tenían una 
reunión de última hora con el Ayuntamiento; 
y para remata que el cambio de ganadería a 
última hora "olía mal". Entre tanto, q~e si el 
tamaño de los corrales, que si la anchura de 
los asientos, que si el aforo ... Es de imaginar 
que algún munícipe, empezando por el más 
representativo, habrá dado más de un puñe
tazo en la mesa de su despacho para después 
hacer de tripas corazón. Seguro que la noche 
del 25 fue larga, tanto como la del 26, aun
que ciertamente distinta. Pero, por fortuna, 
todo salió a pedir de boca. 

Que la corrida inaugural fuera entreteni
da, incluso apasionante en su final, tiene una 
importancia capital. En ese festejo había gen
te taurina y no taurina, aficionados y sólo 
curiosos, es decir, un gentío para todos los 
gustos. El día 26 de julio, a las diez de la 
noche, la afición taurina de La Solana había 
crecido de manera fulminante, con la parti
cularidad de que muchos apenas alcanzan 
los 25 ó 30 años. Del éxito del histórico 26 de 
julio, es posible que haya quedado asegura
do el futuro de la plaza de toros de La Solana 
por mucho tiempo, en lo que al arte de 
cúchares se refiere. 
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Palco Taurino 

BECERRADA 

Alberto Hernando y ''El Pilarillo'' no 
tuvieron la suerte de cara 

Aurelio Maroto 

·s· ·· ' e esperaba con ganas la becerrada 
· del día 28 de agosto por ver en liza 

a los locales Alberto Hemando y Adolfo 
Pérez "El Pilarillo". De hecho los tendi
dos se vieron cubiertos casi en su mitad 
y al público predispuesto a ayudar con 
su aliento a los jóvenes diestros. Pero ni 
el ganado de "Aldeaquemada" ayudó de
masiado, ni los becerristas tuvieron la 
tranquilidad suficiente para sacarle el 
máximo provecho a sus enemigos. 

Sin embargo, el que abrió plaza sí tuvo 
trapío y mucha nobleza. José Manuel 
Pina le sacó partido, pero pudo sacarle 
mucho más. Agobió demasiado al ani
mal y no le dejó sacar a relucir su largo 
recorrido en la embestida. Mató de 
bajonazo y recibió una oreja. Alberto 
Hemando saltó al ruedo con ganas, como 
no podía ser de otra manera. Lanceó 
bien con el capote y prometió espectácu
lo. Pero la muleta no fue tan completa. 
Alberto tuvo problemas a la hora de dar
le espacio al becerro, aunque logró sacar 
un par de tandas con la zurda al natural. 
Con la derecha no tuvo tanta humilla
ción. El diestro se trastabilló y perdió 
una zapatilla. Terminó descalzo. El pro
blema volvió a estar al igual que la últi
ma vez, en el estoque. Alberto Hemando 
reconoció posteriormente que no marcó 
los tiempos y falló en la suerte final . 

El "Pilarillo" ejecuta un estatuario 

Incluso recibió un aviso. Mató de pin
chazo hondo y varios descabellos. De no 
ser por la espada, hubiera recibido trofeo. 

A por todas 

"El Pilarillo" salió a por todas, muy 
mentalizado de que tenía que triunfar, 
aunque no tanto de que para conseguirlo 
hace falta tranquilidad y paciencia. En 
cualquier caso propinó los mejores 
capotazos de la tarde que valieron un par 
de sonadas ovaciones. Pero Adolfo no 
pudo hacer nada con la muleta y arruinó 
su éxito gracias en parte a un becerro 
manso y peligroso, sin fijeza en todo lo 
que no fuera el bulto azabache y oro del 

novillero. No hubo faena, porque el be
cerro aprendió enseguida y todo se resu
mió en un choque constante entre animal 
y persona. Su mayor acierto con la espada 
le valió una oreja a su atrnjo y a su capote. 

José de Natalia pasó casi desapercibi
do, aunque se le vio muy motivado y 
centrado. Pero no transmitió a pesai· de 
su seriedad con la tela. No obstante cortó 
un apéndice. Cerró plaza José J areño, 
becerrista de vocación tardía, sólo cinco 
meses vestido de luces. A pesai· de ello, 
toreó ciertamente bien, lanceando con tres 
largas cambiadas consecutivas, y torean
do con cierto estilo de muleta. Consiguió 
hacer humillar al becerro y le sacó todo el 
partido que tenía. Sin embargo, la espada 
no le fue propicia y ahí perdió la ocasión 
de haber sido el triunfador de la tarde. 

Alberto Hernando lo intentó pero .. . 
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La Gaceta Deportiva 
DE CARA A LA LIGA 96-97 

El C.F. La Solana renovó y 
reforzó su plantilla 

Aurelio Maroto 

El CF La Solana inicia su octava tem
porada en Tercera División con el claro 
objetivo de mejorar el rendimiento de la 
liga 95-96. La Junta Directiva, presidida 
nuevamente por José Manuel Donúnguez 
Solera, ha decidido apostar fuerte con un 
presupuesto de 19.100.000 ptas, y una 
plantilla sobre el papel mucho más poten
te. El entrenador, Antonio Torreca, sigue 
siendo discutido por parte de la afición, 
aunque la directiva conña en limar aspe
rezas con los resultados deportivos. 

La pretemporada ha sido en todo caso 
irregular, con buenas actuaciones en Pe
dro Muñoz y Moral de Calatrava (1 -4 y 
O-7), así como en casa en el XXV Trofeo 
"Rosa del Azafrán" frente al Manzana
res (2-1 ). Sin embargo, la arena fue la 
eliminación ante el Daimiel en la Copa 
Diputación (2-2 en La Moheda y 1-0 en 

Daimiel), y la derrota 0-2 el último parti
do en casa ante el Bolañego. 

La plantilla ha sufrido una importante 
renovación, con 9 nuevos fichajes, 6 de 
ellos de Madrid (Robert, Almarza, Na
varro, Rafa Escobar, Tavira y Peinado), 
dos de Ciudad Real (Tomi y Anastasia) 
y el ex-valdepeñero Luismi. Al margen, 

Bodas de plata del 
"Rosa del Azafrán" 

El Trofeo "Rosa del Azafrán" celebró sus bodas de plata. Este año alcanzó la XXV 
edición, y el 17 de agosto se consumaba con un partido frente al Manzanares. El 
trofeo se quedó en casa gracias a dos goles de Almarza y Anastasia, por uno del 
manzanareño Quique. Al encuentro asistieron varios ex-presidentes y ex-entrenado
res del club desde su fundación como hoy lo conocemos en 1971, y en particular 
desde el primer "Rosa del Azafrán" en julio del 72. Ex-presidentes como Basilio 
Luna, Eusebio Naranjo, José Araque y José Manuel Domínguez,y ex-técnicos como 
Miguel Angel Camarero, Matías López, Augusto Luna, Luis Carlos López y Antonio 
Torreca estuvieron presentes para recordar viejos tiempos. Paralelamente, se expuso 
en el Centro Cultural Don Diego una muestra retrospectiva de los 24 años de historia 
del torneo hasta la fecha, con recortes de prensa y trofeos conseguidos. 

otros futbolistas como Osear Medina, 
Bule, Emilio y Sergio también han he
cho la pretemporada y podrían tener ca
bida. Los locales Justo, Felipe, Roso, 
Cris, Rafa, Gayo y los juveniles Pedro, 
Justo García y Regino completan el plan
tel junto a Fefe, único superviviente fo
ráneo de la temporada pasada. 

* TARTAS * PASTAS DE TE 
* PASTELES * BOLLERÍA 
* POSTRES * BOMBONES Y REGALOS 

Ancha, 1 O · Tfno.: 63 48 52 .. LA SOLANA 
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La Gaceta Deportiva 

Repitió Albert 
Romero 

El XI Torneo Local Juvenil de 
feria de Ajedrez volvió a repetir 
ganadores del año pasado en casi 
todas las categorías. Alberto Ro
mero lo hizo en hasta 18 años; 
Pedro José García en hasta 14 a 
pesar de tener sólo 9; Ramón Pei
nado en hasta 11; y Ester Rome
ro en categoría femenina, donde 
sólo hubo dos ajedrecistas. 

Miguel Martínez 
ganó en atletismo 
El roblense Miguel Martínez 

Vargas se impuso en la XVII 
Carrera Popular de feria, que con
tó con una alta participación y 
buen nivel. Pedro González fue 
el primer local en categoría ab
soluta, y Juana Almarcha en me
nores femenino. El marroquí 
Abdelhak Fethi era favorito y 
entró segundo en meta. 

Pocas piezas en el anzuelo 

La pesca no podía faltar, y la Peña 
V allehermoso organizó el VIII Trofeo de fe
ria, con muchas cañas pero poca caza, como 
al final reconocían los ganadores. Juan Mi-

guel Pérez ganó en categoría absoluta con 
5.560 puntos, y Juan Francisco Baeza en 
menores con 210. Se capturaron 11 piezas, y 
la mayor pesó 2.415 gramos. 

Muchas ausencias 

El alcazareño Julio Cruz venció con facili
dad a su hermano José Luis en la final del XI 
Torneo Provincial "Villa de La Solana" de 
tenis. El campeonato se caracterizó por la 

informalidad de muchos participantes que no 
acudieron a sus partidos . El único jugador 
local fue Pedro A. Urtiaga, al ser para 
federados. 

Dominio murciano 
Un total de 106 participantes con-ieron la 

prueba ciclista del 28 de julio, para cadetes y 
con carácter nacional. La alta as istencia de 
ciclistas trajo consigo un alto nivel. Los lau
reles fueron para el J.J. Murcia, que copó 
todos los honores en equipo y en individual 
donde g nó Pablo Fernández. 

p.NP. r 

~ 

El Campeonato Local de Tángana de feria 
volvió a contar con un buen número de 
tanganeros, aprovechando el "boom" de este 
deporte en los últimos meses. En esta oca
sión no ganó ninguno de los clásicos, y sí lo 
hizo Alfonso Soto, seguido de José Gómez
Pimpollo Araque. En menores se impusq Juan 
Ramón Romero de Avila, por delante de 

Buena participación 
La solanera aunque afincada en Madrid, 

Cati Romero de A vila, ganó con autoridad el 
VI Torneo de Tenis de Mesa, al imponerse 3 
sets a O a Pedro Manzano en la final. En 
menores, ganó Angel Romero, quien tam
bién ganó bien a Pedro Ruiz-Santa Quiteria. 
La participación fue buena y el nivel más 
competido en los pequeños. 
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La Gaceta Deportiva 

EMOTIVO PARTIDO DE VIEJAS GLORIAS DEL C.F. LA SOLANA 

Recuerdos del ayer 
E.' 120 de julio del 96 pasará a la historia como el día 

en el que una pequeña legión de viejas glorias del 
CF La Solana volvieron a vestirse de corto para de 
alguna forma reverdecer laureles pasados. El legenda
rio aunque desconocido ya para ellos campo de La 
Moheda, acogió una jornada de fútbol entrañable. So
bre el césped volvieron a correr ex-futbolistas de una 
época dorada en el fútbol solanero, y con ellos también 
corrieron recuerdos de tardes espectaculares y tempo
radas de pasión por "los de amarillo". En un lado, 
viejas glorias de Tomelloso que tuvieron en La Solana 
sus momentos de mayor esplendor; enfrente, nombres 
míticos del fútbol local. La idea magnífica de Miguel 
Padilla, Diego Re, Gabriel Manzano .. . , congregó en La 
Moheda a un grupo humano que parecía condenado a 
no volverse a ver. 

Equipo de La Solana C.F. 

El partido hizo recordar a muchos aficionados. La 
finura de Pérez en el centro del campo, las carreras de 
Falín por la banda, el estilo de Casas, Salinas, Luis ... 
así como las paradas de Domingo Torres, la habilidad 
y quiebros típicos de Gabriel, la cabeza mortífera de 
Manzano, la contundencia de Flores y la calidad de 
otros más jóvenes como Justo, Sancho III, Padilla, 
Juan Ramón ... El resultado fue lo de manos, 2-1 a favor 
del combinado local con goles de Sancho III y Sancho 
II, y Quevedo por Tomelloso. Todo un espectáculo en 
ningún modo irrepetible. 

Equipo que presentaron los tomelloseros. 

~ Urtiaga se impuso 
en la 1 Liga Local 

La I Liga Local de Tenis finalizó con el triunfo de Pedro 
Antonio Urtiaga, al vencer en la final a Aurelio Maroto 
por 6-2, 7-5 y 6-4, mientras que Manuel Candelas quedó 
tercero por delante de José Mateos. Esta primera expe
riencia congregó a una veintena de participantes, y a 
buen seguro tendrá una aceptación mucho mayor en el 
próximo Campeonato a celebrar a partir de este mes de 
septiembre. El auge del deporte de la raqueta en La 
Solana, con más adictos cada día, exige ya la construc
ción de como mínimo un par de pistas de tenis, cuyo 
proyecto parece que quedó en el olvido. 
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Ganadores de la Liga 
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C.F. LA SOLANA 

Buena pretemporada de los juveniles 
Aurelio Maroto 

Los juveniles del CF La Solana están consiguiendo cuajar 
una digna pretemporada, donde su mayor éxito fue la conquis
ta del XIX Trofeo "Rosa del Azafrán", al ganar al Manzanares 
"B" por 1-0, gol del defensa Ramón. El nuevo entrenador del 
equipo, Augusto Luna Gallego, confía en realizar una buena 
pretemporada en la Liga Provincial de Juveniles, aunque sin 
fijarse metas deportivas ajenas a la pura formación de los 
jugadores que tendrá a su cargo. Muchos de los campeones 
regionales infantiles con la EMF ya están en este equipo, como 
Paco, Isidoro, Mario, Ramón, Sebas, además de los ya conoci
dos Justo, Regino y Pedro. Aparte, otros como Palomera o 

Cucumbers ganó el XII 
Campeonato de Baloncesto 

El Cucumbers se proclamó vencedor del XII Campeonato 
Local de Baloncesto, al imponerse en la final al Salam Trail 
Blazers por partida doble. El tercer puesto fue para el Estudian
tes y el cuarto para El Figón. El Renault ha sido la decepción. 
Julio fue el máximo encestador general, Fernando El mejor en 
triples, y Gabriel Sevilla el ganador del concurso de triples. 

l\ll~tJlf'IO 
~.rJJ.13· f'~ El EMB Femenino de Baloncesto logró 

ganar el cuadrangular de feria celebrado en el pabellón "Anto
nio Serrano", como principal dato de la pretemporada. 
El equipo ganó en semifinales al CB Infantes, y en la final al 
Hermanos Robles de Daimiel. El otro participante fue el 
Valdepeñas. 

Carmelo Ocaña entre otros, completarán una plantilla que se 
espera dé que hablar. 

La Nave se hizo con el 
maratón de fútbol-sala 

El equipo de La Nave consiguió llevarse el gato al agua en el 
IX maratón de Fútbol-Sala de verano, ya tradicional, y que se 
celebró el 3 y 4 de agosto pasado. La participación volvió a ser 
muy alta. 

i..At.J.A 
i..A 50 

f. 5· El FS La Solana no tuvo dificultades para 
adjudicarse el 11 Trofeo "Santa Ana". El flojo rival que había 
enfrente, Santacruz de Tomelloso, dio muchas facilidades y no 
hubo color. Lo más importante fue la presencia de nuevas caras 
en el equipo, que se incorporarán a la Liga Nacional con el 
conjunto solanero. 

QUESERIA ARTESANAL 

" La Casota'' 
EL MEJOR QUESO QUE USTED VA A ENCONTRAR 

Fabricante: JOSE ARAQUE CARRASCOSA e/ Madrid, 16 -Tel.: 63 20 20 - LA SOLANA 
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Los Pringaos, campeón absoluto 
EL CAMPEONATO MÁS APASIONANTE 

Aurelio Maroto 

E-· ¡ Campeonato Local de Fútbol-Sala finali zó con la victoria de 
Los Pringaos, después de un torneo en el que no fa ltó emoción, 

calidad, buen juego en muchos casos, polémica en otros, pero ante 
todo participación. En el plano deportivo, Ja liga en Primera División 
fue muy disputada, y al menos 7 equipos tenían suficiente potencial 
para dar sorpresas en cualquier fin de semana. La lucha final quedó 
reducida a Los Pepotes y Los Pringaos, con triunfo final para los 
últimos en la jornada de cierre de temporada al ganar 4-3 en un 
apasionante encuentro. Detrás quedaron Ramo B, Quesería La Casota, 
Burguer Chato' s y Caramba, entre otros. Bajó a Segunda La Grasa y 
fue retirado por tres incomparecencias la ONCE. 

En Segunda el Constmriel airnsó a los demás, y se proclainó cam
peón casi sin despeinarse. El Cohetes, todo un clásico, consiguió el 
pasaporte del ascenso en el último suspiro en perjuicio del Bar Javi. 
Por abajo, desciende el Bar Diego y se salvó por los pelos el Peña Olé 
Olé. Lo mejor de esta categoría fue que no se produjeron 
incomparecencias de equipos. 

Los Pringaos Atletic emuló a su hermano mayor y fue campeón de 
Tercera, seguido del Construriel B, que también ocupai·á el puesto de 
sus mayores en Segunda. Bajan a Cuarta el Ramo A y Los Chispas. Y 
en Cuarta División Los Pepotes Juvenil obtuvo el alirón en las últimas 
jornadas después que el Quesos La Casota fuera líder casi toda la liga. 
En cualquier caso, los dos ascienden a Tercera. En NPI Juvenil II 
también fue retirado de la competición por no acudir tres veces a su 
partido correspondiente. 

En cuanto a los máximos goleadores, en Primera fue Lalo, del 
Quesería La Casota con 40 dianas; en Segunda José Angel del 
Construriel con 49; en Tercera "El Pulga" de Los Pringaos Atletic con 
66; y en Cuarta José Manuel de Los Pepotes Juvenil con 112 goles. El 
trofeo al equipo menos goleado fue para Los Pepotes, y el más 
deportivo de todos fue el Burguer Chato's B, de Cuarta División. 

Se batieron todos los récords 
El VII Campeonato Local de Fútbol-Sala batió todos los récords. 

La participación alcanzó los 44 equipos, algo nunca visto, y el 
número de licencias llegó a 531, repartidas casi a partes iguales 
entre las Cuatro Divisiones. En los 424 partidos disputados se mar
caron la friolera de 3.910 goles, 1.169 de ellos en Cuarta y sólo 801 
en Primera, donde era más difícil conseguir grandes goleadas ante la 
igualdad de equipos. En el apartado arbitral el torneo comenzó con 
15 fijos, de los que por diferentes problemas se marcharon tres 
(Segundo, Agustín y Porrete ). En cuatro ocasiones fueron necesarios 
árbitros improvisados, y por primera vez se ha cuestionado la posibi
lidad de sanción como consecuencia de varios hechos, pero el Patro
nato defendió en todo momento al colectivo. En definitiva, el Cam
peonato tuvo de todo, como en botica, y en cualquier caso fue 
apasionante. 

SIGA LA LIGA DE FUTBOL-SALA CON: 

IJUE;R.f!S CA ~ 
--· -···-- ····-·--· .... c .... ~ ···--···-·· ,,,_.. . ... "··· '1L .......... . 
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Elect:ricidad y Mecánica del Aut:omóvil 
Servicio Oficial OPEL 

Avda. Constitución, 1 59 - Tfno.: 63 1 6 57 - LA SOLANA 
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GACETA DE LA SOLANA, 
divulgadora de un retazo de historia solanera 

ANTONIO ROMERO VELASCO 
(CRONISTA OFICIAL DE LA VILLA) 

H. ay autores que dicen que los 
-=, españoles son pródigos en 

hazañas y parcos en relatarlas. 
Contemplando esta afirmación 
con serenidad tal vez no esté des
provista de razón, sino de toda sí 
de alguna, y cabe preguntarse. ¿La 
Solana ha sido también un ejem
plo' de esa afirmación? 

Cuando deambulamos por las 
calles, por las plazas, por los jar
dines y vemos nuestras iglesias y 
las casas de esta extensa pobla
ción no nos paramos a pensar que 
todo ello fue hecho, diseñado, 
construido por los antiguos; que 
por cierto debajo del mismo cielo 
vivimos, de la misma tierra nos 
alimentamos y ha recibido nues
tro cuerpo el germen de todos 
ellos, por eso merece la pena el 
transmitir por escrito lo que en la 
sangre heredamos. 

Hasta hace pocos años no se 
daba publicidad al quehacer cotidiano de esta villa; si se quiere 
saber algo hay que buscar y rebuscar en archivos. Mas en este 
sentido se ha adelantado mucho. En el primer tercio de este 
siglo se leía en la prensa provin
cial algún dato o hecho acaecido 
en La Solana, y ya a mitad del 
siglo surgió la revista local "MA
NANTIAL" de no mucha dura
ción, por lo tanto no quedaba más 
fuente divulgatoria que las Actas 
Municipales, fidelísimas siempre 
al reflejar el acuerdo o proyecto a 
ejecutar. 

dar completamente informado de la 
o de las cosas que a uno le apetez
can, buen ejemplo de ello es que 
salen y se difunden fuera de La So
lana varios centenares de ejempla
res y me consta de una manera feha
ciente que estos ejemplares son leí
dos con asiduidad por los que la 
reciben, para interesarse por tal o 
cual noticia del pueblo donde lo vio 
nacer y que por causas tal vez aje
nas a su voluntad se vio obligado 
abandonar. No dejo de comprender 
que alguno al recibirla eche el ejem
plar recibido, sin abrirlo, en la pa
pelera; pero dejemos a estos hijos 
de la villa que si son un tanto des
agradecidos quedan en libertad para 
seguir, como decía Feijóo "el ripio 
de sus puntos y contrapuntos, y sus 
piques y repiques, sus preguntas y 
sus respuestas, sus reparos y solu
ciones, sus mases, sus por ques, sus 
vueltas y revueltas ... ", todo ello di

rigido, si es que por curiosidad no por interés, llegan a deshojar 
la revista que tanta luz está difundiendo y que el día de mañana 
será el santo y seña de todo aquel que desee conocer y tener 

Ll\ílL\ 
fidedigna información de lo acae
cido en esta población en cual
quier tema, durante los años de su 
publicación. 

No pretendo que estas líneas sean 
tenidas por laudatorias de una re
vista; pero si salgo al paso de quien 
la pueda considerar como insulsa 
o adocenada, porque todo ello se
ría un vituperio que sólo con mu
dar los improperios dejando intac
ta la sustancia de la revista se ha
llaría convertida en halago. 

En los momentos actuales hay 
otra gran fuente de información; 
sigue viva la noticia suelta apare
cida en los periódicos y las Actas 
Municipales; pero en 1980 sur
gió la revista GACETA DE LA 
SOLANA, que hasta hoy y Dios 
quiera que siga por mucho tiem
po, es la encargada de difundir 
cada dos meses, todo lo que acon
tece en La Solana el). cualquier 
género u orden de cosas, no hay 
pues, mas que hojearla para que-

LA PEQUEÑA GRAN 11 ROSA 11 

Vivamos confiados en que siga 
viendo la luz GACETA DE LA 
SOLANA, fiel informadora de lo 
acaecido a diario en esta villa 
solanera, para que las generacio
nes venideras sepan al pie de la 
letra cómo se ha ido desenvolvien
do esta población en todos géne
ros de hechos y con minuciosos 
detalles a partir de 1980. 

'- • LOS PARTIDOS COMPLETARON 
-... SUS LISTAS 

" LA ~EPARCELACION DEL 
POUGOJjO "A", CENTRO 
DE POLEMICA 

" PRIMERA PIEDRA PARA 63 
NUEVAS VIVIENDAS 
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SOLANERO DE PURA CEPA 

Recuerdos de mi infancia 
en La Solana 

P. Domingo .Jiménez García
Abadillo 
(Misionero .Javeriano) 

Nací en La Solana el 27 de octubre de 
1938. Toda mi familia, tanto por parte de 
mi padre como de mi madre, son 
solaneros. Yo soy el quinto de seis hijos. 

De niño, frecuenté las escuelas del Con
vento, cuyo maestro era D. Julián, y la . 
del Santo. 

Durante mi infancia realicé varios tra
bajos en el pueblo, tales como ayudar a 
mi padre en la fragua, era Domingo el 
herrero, a tirar del fuelle. Durante varios 
veranos trillé en diferentes casas y lugares de nuestro 
pueblo. 

Trabajé en teléfonos, como repartidor, con la Sra. Satur
nina Velasco y su hija, María Catalina Campillo. 
Fui monaguillo durante algunos años en la parroquia de 

Sta. Catalina, y los sacerdotes eran: D. Manuel del Valls, 
D. Federico Díaz y D. José Rodado. 

Traslado de La Solana 

Dada la escasez y falta de trabajo que había en La 
Solana en el año 1953, uno de mis hermanos marchó a 
Torrejón de Ardoz (Madrid) a trabajar. Después, mis 
padres y demás hermanos nos trasladamos todos a vivir 
en Torrejón. En los años 60, muchos solaneros se mar
charon a trabajar a Torrejón de Ardoz y, como conse
cuencia de ello, un buen número de familias de descen
dencia solanera vivimos actualmente en Torrejón. 

Vocación sacerdotal misionera 

En el año 1963, cuando tenía 24 años, sentí la vocación 
sacerdotal misionera e ingresé en la Congregación de los 
Misioneros J averianos. Después de realizar los estudios 
eclesiásticos en el seminario de Madrid, fui ordenado 
sacerdote el 30 de septiembre de 1972. Como misionero 
ya llevo 13 años realizando mi actividad misionera entre 
los habitantes de Sierra Leona, país de Africa Occidental. 

38 

El P.Domingo Jiménez con un grupo de africanos en su 
misión de Sierra Leona (Africa Occidental) 

Con sus padres y hermanos 

Mi pueblo de La Solana lo llevo 
dentro 

Es verdad que dejé nuestro pueblo cuando era un niño. 
He vuelto a La Solana varias veces y, sinceramente, me 
ha gustado y he disfrutado del progreso experimentado. 

Ciertamente estoy en contacto con mi familia que aún 
vive en el pueblo. 

Y estoy al día de todo lo que sucede gracias a la GACE
TA DE LA SOLANA. 

Tengo que decir sinceramente que el nombre de La 
Solana, no sólo lo llevo en el carnet de identidad como 
lugar de nacimiento, sino que también lo llevo dentro, en 
el corazón. 
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Colaboraciones<., 

A pesar de los falsos comentarios 
A pesar de los falsos comentarios la 

inauguración de la Plaza ha sido para los 
vecinos de La Solana y forasteros todo 
un éxito muy distinto a como algunos 
hubieran deseado, pero la verdad tiene 
mucha fuerza y las mentiras las patas 
muy cortas. 

Como buen aficionado que soy de la 
fiesta de los toros, no puedo estar de 
acuerdo con algunos comentarios que se 
han hecho en los centros más 
comunicativos en nuestro pueblo contra 
nuestra fiesta taurina y sobre todo contra 
Curro Conde nuevo empresario de nues
tra plaza de toros, quien hizo su inaugu
ración el día 26 de julio del año 1996, 
con un cartel de lujo con tres figuras de 
primera fila, con los nombres de Miguel 
Báez "Litri", Manuel Díaz "El Cordo-

Quiero hacer público el abuso del que so
mos objeto los meloneros, por parte del inter
mediario. 

Con lo que sufrimos hasta que los melones 
"llegan arriba" y el dinero que se necesita 
para criarlos, alrededor de 20 pts. por kilo. 

Hoy, cuando con la ayuda de Dios tenemos 
la cosecha en nuestras manos, nos vuelven a 
quitar lo que nos pertenece. Aquellos que no 
han puesto nada se llenan los bolsillos, se 
enriquecen a nuestra costa. 

Es una pena que nos pisoteen nuestra digni
dad de hombres del campo de esta forma. 

A los agricultores no nos asusta el trabajo, 
será que forma parte de nuestras raíces. Pero 
¿por qué tienen que quedarse otros con el 
fruto de nuestro sudor? 

Los melones dan mucho trabajo por estos 
pueblos, jornales para arreglarlos, cortarlos, 
cargarlos ... Dan trabajo a los talleres con los 
motores, a las gasolineras, a los camione
ros ... 

Es una larga cadena de la que todos pode
mos beneficiarnos, si la respetamos. A cada 
uno lo· suyo. Lo que no es justo es que los 
intermediarios cobren una cantidad fija por 
kilo, igual si fos vendemos a 10 pts. o a 30 
pts. kilo. Por eso van a favor del comprador, 
lo que les interesa son muchos kilos. Noso
tros poco contamos. 

No le vemos salida a este problema. Pero 
de seguir así, lo que nosotros ya estamos 
sufriendo . lo vamos a lamentar mucha más 
gente. 

Antonia Peinado Expósito 

Ángel Manzano 
bés" y Javier Conde, tres matadores con 
diferentes estilos pero con la misma ver
güenza torera y con el mismo deseo de 
agradar siempre que salen a la plaza, 
dispuestos a darlo todo por el bien de la 
afición. Las peñas taurinas de La Solana 
no podemos dudar de que se sentirán 
muy orgullosas y satisfechas de haber 
presenciado en nuestra bonita plaza el 
mejor cartel de todos los tiempos, siem
pre que de verdad se consideren grandes 
defensores de nuestra fiesta nacional. 

El Ayuntamiento también ha puesto su 
grano de arena para que los vecinos del 
pueblo de La Solana disfruten al cabo de 
un largo tiempo viendo a nuestra banda 
municipal desfilando por la calle Emilio 
Nieto, con dirección a la plaza, tocando 
un bonito pasodoble torero y al mismo 

tiempo alegrando a los que por su inca
pacidad física no pueden ir a la plaza y 
tienen que conformarse con sacar una 
butaca y sentarse en la puerta de su casa, 
viendo pasar a las cuadrillas de los tore
ros, a las mulillas y a las guapas señori
tas luciendo un vestido de manola con la 
mantilla y la peineta; y cómo no a las 
parejas con la bota de vino tinto de Los 
Galanes y el típico bocadillo de queso o 
de jamón serrano para en el intermedio 
de la corrida merendar y comentar las 
mejores faenas de la corrida. Nos alegra
mos que los tres matadores mandaran a 
sus enemigos al desolladero sin orejas 
para que nuestra inauguración de la pla
za con el cartel que nos ha traído Curro 
Conde quede para siempre en el recuer
do de los buenos aficionados. 

Los melones 
Sé justo, amigo intermediario 
Déjame sacar del silencio 
un grito, 
déjame rasgar el crepúsculo 
con un suspiro, 
déjame descansar una queja, 
ya exhausta, 
de resurgir en cada ocaso. 
Déjame, amiga poesía, 
sentarme en tu regazo,. 
y transformarte en paloma mensajera 
que extienda con alas de espuma blanca 
el torbellino que surge dentro de nosotros. 
Y entre vueltas de justicia inexplicable 
cala hondo, muy hondo, 
quizás marcando huella en el alma. 

¡Que nos pisan una vez más 
el sudor que regó nuestra tierra! 
¡Que de nuevo vuelven a enterrar 
los desvelos de noches eternas 
navegando en sueños forjados 
con destellos de limpias estrellas! 

Escuchó Dios nuestras súplicas, 
ondeó la cosecha la bandera del tiempo, 
se creció de trabajo, de sudor y de rezos, 
y brotó hermosa, 
como flor en el viento. 

Hoy está en nuestras manos, 
y otra vez nos la hunden, 
pisotean el trabajo 
de la gente del campo. 

¿Por qué, amigo intermediario? 
¿Por qué llenas tus arcas 
de un esfuerzo que no es tuyo? 
¿Por qué guardas todo el fruto del campo? 
Si fue el labrador quien 
le dio la savia y lo crió, 
con ahínco y orgullo 
como sólo él sabe criarlo. 

Tu balanza no debe inclinarse 
sólo para un lado, 
que también pesa mucho 
la vida que se da, de sol a sol, 
en el campo. 

La cadena que luce estandartes 
y nos cerca en amanecer estival 
puede romperse de tanto forzarla, 
y sentir todos el rodar de eslabones. 

Porque nada es eterno, 
amigo intermediario. 

Antonia Peinado Expósito 
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Gartas al director 

Sr. Director: 

Agradeceremos la publicación del presente escrito en contes
tación al publicado en la GACETA DE LA SOLANA nº 134 y 
firmado por MARIA JOSE GARCIA-CERVIGON ARAQUE. 

Hemos leído muy detenidamente su contenido y algunos 
párrafos, por no decir, todo su contenido es insultante, de muy 
mal gusto y totalmente fuera de lugar. 

Sin embargo antes de entrar en materia, queremos refrescarle 
un poco la memoria a la citada señorita. Para ello vamos a 
remontamos unos años atrás, concretamente el día de un ensa
yo general del grupo lírico de nuestra ASOCIACIÓN, ensayo 
que tuvo que ser suspendido durante un largo espacio de 
tiempo, pues ese mismo día y a la misma hora y previa autori
zación de D. ANTONIO GARCIA-CERVIGON TORRES, 
Presidente de la ASOCIACION CULTURAL AMIGOS DE 
LA ZARZUELA FEDERICO ROMERO, grabaron para Tele
visión Española, no sabemos para qué concurso o lo que fuera, 
ella y su padre la canción de "EL SEMBRADOR". Lo peor del 
caso no fue la suspensión del ensayo ya que al mismo tiempo 
los montadores también tuvieron que suspender su trabajo; 
algunos de ellos por ser afectos a la Asociación su tarea la 
realizan desinteresadamente, como todos los componentes de 
la Asociación que realizan trabajos en el anonimato y fuera del 
escenario, pero si hay profesionales que cobran por horas y 
esta larga pausa, ajena totalmente a ellos, hubo que abonársela. 
Tenemos también la utilización del Teatro Cervantes, que al 
estar ya contratado por nuestra ASOCIACION, se les brindó 
gratuitamente. Creemos que de no haberse dado esta circuns
tancia, el propietario del Teatro les habría cobrado un alquiler. 
Las personas que estaban engalanando el teatro tuvieron que 
dejarlo pues no se podía hacer ni el más mínimo ruido. Termi
nando estos últimos trabajos pasadas las cuatro de la madruga
da. 

Sobre todo este asunto y a pesar del tiempo transcurrido no 
hemos recibido la más mínima muestra de agradecimiento, 
todo lo contrario, como así lo manifiesta su escrito, máxime si 
tenemos en cuenta que por motivo de dicha grabación recibie
ron unos pingües beneficios. 

Creemos Srta. GARCIA-CERVIGON ARAQUE que si hu
biera meditado un poco sobre cuanto dejamos expuesto, no 
hubiera dirigido a GACETA DE LA SOLANA el escrito que 
nos ocupa, máxime en una personas como V d. que según 
tenemos entendido está estudiando o casi terminando la carre
ra de CIENCIAS DE LA INFORMACION. 

Hecho este preámbulo vamos a analizar los distintos puntos 
del escrito que hemos considerado merecedores de comenta
rio. 

Sobre el primer punto que hemos señalado y en el que indica 
"me ha dolido lo suficiente como para avergonzarme de llevar 
el mismo apellido que el Sr. GARCIA-CERVIGON", no va
mos a opinar, pero sí dejar constancia que el Sr. GARCIA-
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CERVIGON se siente muy orgulloso y más si cabe de sus 
apellidos así como de sus progenitores. 

Indica que ha llegado a faltar a clase y hacer algún que otro 
sacrificio para asistir a los ensayos. Queremos indicarle que al 
igual que V d. se encuentran muchos compañeros de la ASO
CIACION y este sacrificio es altamente reconocido por todos, 
teniendo en cuenta la edad y que las horas que dedican a los 
ensayos podrían ser empleadas en otros tipos de ocio propios 
de la juventud. 

En lo relativo a las "hojas para reserva de entradas" que se 
reparten a los componentes de la Asociación, que le fue entre
gada cuando había finalizado el plazo de admisión, queremos 
indicarle que no se ciñe a la realidad. La persona que se hizo 
cargo de entregársela y que no vamos a citar su nombre porque 
V d. la conoce sobradamente, se desplazó en varias ocasiones a 
su domicilio para su entrega, no pudiéndole hacer entrega por 
no hallar nadie en su casa y así nos lo manifestó en la última 
reunión de la Junta Directiva de la Asociación, celebrada el 
pasado día 1 de julio de 1996. 

El Sr. GARCIA-CERVIGON al igual que cualquier otro 
miembro de la Asociación tiene los mismos derechos y añadi
remos que en más de una ocasión y por compromisos de última 
hora, hemos tenido que ceder nuestra butaca, previamente 
abonada, para atender los compromisos aludidos. Por otra 
parte, también hemos repasado los estadillos de reserva de 
entradas de anteriores ediciones y podríamos citarle con todo 
detalle las por Vd. reservadas. 

Indica también que es de muchos conocido que a veces 
novios/novias y madres de los miembros de la Asociación 
pasan a ver alguna función de pie, sin que para ello pase nada. 
No se lo vamos a desmentir, ello demuestra nuestra beligeran
cia, pero no con la exageración que Vd. deja a entender. 
Considere que si cada componente de la Asociación, bien sea 
de la Directiva, Grupo Lírico o Banda de Música, que alcanza 
la cifra del centenar, hiciese pasar sin entrada a TRES PERSO
NAS, como ha sucedido en el caso que nos ocupa, resultaría 
que habría más público de pie que ocupando las butacas. Por 
otra parte y repetimos por si fuera de su interés, tenemos los 
estadillos de reserva de entradas a su disposición y podrá 
comprobar que desde el primero hasta el último componente 
de la Asociación pasa por taquilla, con la salvedad y aunque 
V e} a lo mejor opina lo contrario que no hay ni primero ni 
último, todos estamos medidos por el mismo rasero y otra cosa 
que no se puede lograr que todo el Teatro Cervantes sean fila 
5-6-7-8 ó 9, etc. 

Por otra parte, también queremos manifestarle que a la vista 
del compromiso que V d. había contraído, la mejor forma de 
proceder hubiera sido dirigirse a cualquier miembro de la Junta 
Directiva y exponerle su caso, no dude en ningún momento 
que hubiera sido atendida debidamente y que sus compañeros 
habrían asistido a la representación debidamente acomodados 
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Cartas al director 

aunque hubiera sido en anfiteatro o en butacas separadas, pero 
desde luego siempre mejor que de pie. 

Para concluir debemos indicarle que en futuras ocasiones y al 
objeto de evitar estas tan desagradables críticas, pondremos en 
marcha un riguroso control y toda persona que no sea poseedo
ra de entrada o del carnet identificativo como miembro de la 
Asociación no le será permitido el acceso al local, evitando así 
estos desagradables comentarios. 

También consideramos que en el futuro nuestro Presidente 
no es necesario se dedique a las funciones de GUARDIA 
JURADO, con todo el respeto a estos, lo consideramos y ello 
lo avalan sus dos carreras en las que es titulado para desempe
ñar los cargos que ocupa en la actualidad. Carreras o títulos 
que consiguió hace ya muchos años y no dos días. 

Por si V d. lo ignorara es Presidente de la ASOCIACION 
CULTURAL AMIGOS DE LA ZARZUELA FEDERICO 

Sr. Director de 
GACETA DE LA SOLANA 

Agradecería publicase estas líneas. El motivo de mi carta 
viene seguidamente para decir que si nuestros mayores y los 
que emigraron hace tiempo volvieran, no iban a conocer el 
pueblo donde nacieron. 

Si La Solana hace 25 años era un pueblo con unos habitantes 
amargados y tristes, con un ambiente desolado, hoy, en la 
actualidad, se sienten vivos y alegres. Todos los días estamos 
de fiestas, tanto para los jóvenes y los mayores. 

Como decía al principio de mi carta, soy una persona que me 
encantan los actos y celebraciones, pero por un motivo perso-

Querido Director de GACETA: 
Espero que mi carta sea publicada en vuestra revista GACE

TA, ya que aunque escribo desde Alicante en casa de mi padre 
se recibe puntualmente ya que somos de La Solana (nuestra 
querida tierra), a la cual queremos aunque vivamos muchos 
años en Alicante. 

El motivo de mi carta es que el próximo día 8 de agosto del 96 

Señor l)irector de GACETA: 

La Fatllili~Ló~i d~'ia Reina:Pacbecó, queremos agradecer a 
través de esta revista la asistencia el día 20 de julio pasado a los 
funerales de Dolores Pacheco. 

Muy agradecidos a todos. 

ROMERO de LA SOLANA desde su fundación, cargo que ha 
desempeñado con gran decoro, honradez y honor, prueba feha
ciente de ello es que en todas las ocasiones ha sido elegido por 
mayoría absoluta e incluso por aclamación. 

Reflexione Srta., pues creemos sinceramente que en esta 
ocasión se ha equivocado, a la vez que queremos indicarle que 
sus padres pueden acudir cuando lo deseen a la zarzuela, pues 
siempre que vayan provistos de las correspondientes entradas 
no hay fuerza moral alguna para echarles, como V d. indica y 
en el caso de no poseerla como ya dejamos expuesto, hablando 
se entiende la gente, pero nunca obrando por su propio albe
drío. 

La Junta Directiva 
Asociación Cultural Amigos de la Zarzuela 

"Federico Romero" 
La Solana 

nal salgo poco de casa. Ahora he tenido que asistir a dos casos 
especiales. El primero político. Yo soy una persona muy ob
servadora y escuché al alcalde claro y rotundo, llamando a las 
cosas por su nombre, con una fuerza interior por su pueblo, por 
sus ideas y por los principios de igualdad. 

El segundo acto fue la inauguración del maratón de fotos de 
la OMIC. Allí no parecía el alcalde, era una persona sencilla, 
comunicativa, alternando con jóvenes y mayores, uno más 
como debe ser y prueba de ello el 5 de junio, a las dos de la 
madrugada, cuando venían los niños bielorrusos, allí estaba no 
como protagonista, sino como un espectador más, así que mi 
ilusión sería que La Solana siguiera prosperando y el alcalde 
sobre de ello. 

Manuel López Jaime 

se jubila mi padre y como sé que lee vuestra revista quiero 
desde ella hacerle como un pequeño homenaje y a la vez 
felicitarle por esa jubilación tan merecida. 

Sé que lo has pasado bien y a veces mal a lo largo de tu vida 
laboral y personal, desde que saliste de tu querido pueblo de La 
solana hace ahora 34 años, si no me equivoco, has conseguido 
mucho a lo largo de todos estos años, primero con el camión, 
luego con el taxi, para terminar con tu retiro, pero ha merecido 
la pena ¿verdad, papá? Por eso desde estas páginas te quiero 
decir que tu mejor trabajo ha sido el de ser Padre (Mi Padre). 
Gracias por estar siempre que te hemos necesitado, que han 
sido muchas, siempre estabas para echar una mano. 

Un abrazo y un beso de tu hija Puri. 

Purificación Martín Zarzo Marín 
San Vicente del Raspeig (Alicante) 
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Radio Horizonte con Chernobil y El Sabara 

Feo. Javier Estero en Radio Horizante Nemesio de Lara en la emisora con los niños del Sáhara. 

Los estudios de Radio Horizonte han sido testigos de la 
solidaridad de la audiencia de nuestra emisora, que es lo 
mismo que decir de la población solanera. Sendas campañas a 
través del teléfono para ofrecer ayuda tanto a los hospitales de 
Chemobil como con la vida de los niños saharauis, tuvieron un 
fruto excelente. El magazine "Onda Matinal" se convirtió en 
un aluvión de llamadas durante unas pocas horas aportando 
sus cantidades económicas cada cual. El doctor Francisco 

Javier Estero representó a los niños bielorrusos, y pidió dinero 
para comprar medicinas. En poco tiempo fueron recaudadas 
347.500 ptas. Por otra parte, el alcalde, Nemesio de Lara y la 
concejala de Servicios Sociales, Blasa Delgado, solicitaron de 
nuevo la colaboración para adquirir material escolar, medici
nas, etc, destinadas a los niños de El Sahara. Sólo tres horas 
fueron necesarias para conseguir 342.800 ptas, más 43.500 
que llegaron después de forma espontánea. 

El gran número de actividades de todo 
tipo incluidas en el programa oficial de 
festejos de la feria-96, requirió un des
pliegue informativo muy importante a 
nivel de radio. El equipo de Radio Hori
zonte intentó estar presente en todos los 

La Feria "al día" 

frentes de atención tanto musicales, como 
deportivos, taurinos o de cualquier otro 
tipo. 

Todos los días, a las dos en punto del 
mediodía se emitió un Especial Informa
tivo Feria-96, en que se detallaba con 

Visita de la U.P. de 
San Carlos del Valle 

A pesar de estar en época de vacaciones, la Universidad Popular de San 
Carlos del Valle programó entre sus actividades una visita a Radio Hori
zonte. Un buen grupo de niños y niñas escolares y algunos jóvenes 
estuvieron en la emisora para comprobar "in situ" cómo se hace radio y 
cómo es por dentro este apasionante mundo de la comunicación a través de 
las ondas. Radio Horizonte, que no pierde su vocación comarcal sobre 
todo para localidades muy cercanas como San Carlos o Alhambra, se sintió 

entrevistas y comentarios todo lo que 
sucedía en la calle. 

Entre lo más destacado, entrevistas a 
los toreros y rejoneadores de los festejos 
taurinos así como al cantante Sergio 
Dalma. 

muy a gusto con tal visita a sus estudios. Niños de San Carlos del Valle 
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Caja Castilla La Mancha ha creado la 
LI BRETA VERDE. 
Un servicio exclusivo hecho a la medida de 
los que viven del campo. 
Con la faci lidad de una libreta y la como
didad de una cuenta corriente. 
Para abrir a agricu ltores y ganaderos las 
puertas del créd ito. 
Con una rentabilidad especial. 
Con un Seguro Verde de accidentes 
gratuito. 

Con acceso a créditos especiales. 
Que agiliza la tramitación de ayudas y 
subvenciones. 
Que proporciona información y asesora
miento y ... 
Y todo muy senci llo. 
Porque el campo se lo merece. 
Porque tu te lo mereces. 
Ven a por tu LI BRETA VERDE a Caja Castilla 
La Mancha. 
Por abri rla hay regalo seguro. 

(*) Por abrir la LIBRETA VERDE con un ingreso mínimo de 250.000 ptas. o incremento igual de saldo en las ya existentes. 
Promoción válida hasta el 31 de Diciembre de 1996. Máximo un regalo por libreta. 

,+. 
CCM 

Caja 
Castifla 

La Mancha 
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OCASO 
el Alhambra, 23 - LA SOLANA - TFNO. 63 45 14 
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